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Новый лидер миссии ООН в Сирии уже прибыл в страну
В Дамаск 24 июля прибыл заместитель генерального секретаря ООН по миротворческим операциям Эрве 
Ладсус для оценки ситуации в стране. А также главный военный советник Организации генерал Бабакар 
Гайе, который возглавит Миссию по наблюдению ООН.

«Вместе со всей командой ООН мы проведём оценку ситуации, и эта поездка также хорошая возможность 
представить нового руководителя Миссии по наблюдению ООН в Сирии генерал-лейтенанта Бабакара Гайе, 
который прибывает с тем, чтобы заменить генерала Роберта Муда», - сообщил Эрве Ладсус по прибытию 
сегодня в Дамаск.

Эрве Ладсус сказал, что это его вторая поездка в Сирию, и на это раз «она осуществляется в рамках 
резолюции Совет Безопасности 2059, которой мандат Миссии продлен на окончательный период в 30 дней, 
в том случае, если не произойдут значительные изменения в том, что касается уровня насилия и 
использования тяжелых вооружений».

Заместитель Генерального секретаря сообщил, что он и генерал Гайе намерены в ближайшие три дня 
провести целый ряд встреч в Сирии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27739.html

Российский спецназ не будет отправлен в Сирию для контроля над 
запасами химоружия
МИД Сирии выступил с заявлением о том, что правительство республики не будет использовать химическое 
оружие внутри страны, а его применение вероятно только в случае военной интервенции в страну. 
На Западе заявление трактовали, как угрозу применения химического оружия. Вместе с тем, как сообщает 
Коммерсант, ссылаясь на неназванный авторитетный источник в Генштабе России, запасы химического 
оружия в Сирии не столь велики, как утверждает Запад.

В Генштабе также опровергли слухи о договорённостях между РФ и Израилем, по которым якобы для 
контроля над арсеналами химоружия в Сирию может быть введён российский спецназ.

Напомним, что по заявлениям западных лидеров, Сирия обладает значительным арсеналом 
нервнопаралитического газа зарина, иприта, цианидов и т.д. В тоже время в Организации по запрещению 
химического оружия (ОЗХО) не могут проверить достоверность сообщений, о том, что Сирия якобы 
обладает значительными запасами химического оружия. Сирия не является участником Конвенции 
о химическом оружии, а это означает, что ОЗХО в настоящее время не имеет юридического мандата для 
проведения инспекций в стране.

В сообщении ОЗХО говорится, что без проведения инспекций и расследований Организация не будет 
заниматься спекуляциями по этому вопросу и не станет комментировать достоверность этих сообщений.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27740.html

Хаос в Таджикистане станет серьёзным ударом по стабильности во 
всём регионе: Михаил Нейжмаков
Политолог, эксперт ИА     REX   Михаил Нейжмаков прокомментировал конфликт в Таджикистане, в результате 
которого по разным оценкам уже погибли сотни человек.

Даже данные о числе погибших во время военной операции в Таджикистане, распространяемые со ссылкой 
на официальные источники (к вечеру 24 июля – 12 военнослужащих и около 30 боевиков), говорят о 
серьёзном масштабе столкновений. Если хотя бы частично верны неофициальные данные (более 100 
погибших военнослужащих, по данным русской службы BBC), ситуация ещё сложнее. Тем не менее, сам 
конфликт не является чем-то необычным и непредсказуемым. Власть центрального правительства не 
распространяется на все части страны и все действующие там вооружённые формирования в равной мере. 
Ведь в органы власти Таджикистана встроены бывшие деятели вооружённой оппозиции, а в Горном 
Бадахшане их влияние очень значительно. Поэтому вполне предсказуемо, что периодически конфликты 
между ними и представителями элитных групп, связанных с центральным правительством, будут 
переходить в «горячую» фазу. Так уже и случалось, в том числе в данном регионе Таджикистана, однако 
центральной власти в итоге удавалось удержать ситуацию от возвращения к масштабной гражданской 
войне.

Другие азиатские республики данный конфликт вряд ли затронет напрямую, так как является внутренним 
таджикистанским, а не межгосударственным (в отличие от, например, периодически вспыхивающих между 
Таджикистаном и Узбекистаном «водных» споров). Есть информация о готовности вооружённых 
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формирований из Афганистана вмешаться в конфликт. Но, учитывая нестабильную ситуацию на самой 
афганской земле, действующие там группы даже при всем желании могут направить в соседнее государство 
лишь ограниченное число вооруженных сторонников. Иначе они рискуют ослабить свои позиции в самом 
Афганистане. Скорее, они выдержат паузу, чтобы понять, насколько далеко готовы зайти их партнёры из 
Таджикистана и насколько эффективно будут реагировать власти в Душанбе.  

Но, если ставить вопрос шире, на отдалённую перспективу, то именно погружение одной из стран Средней 
Азии в хаос – более серьёзная опасность для данного региона и граничащей с ней России, чем любой 
межгосударственный конфликт. Несмотря на периодические жёсткие заявления в адрес друг друга, страны 
региона, на самом деле, избегают перехода конфликтов с соседями в «горячую фазу». Одна из причин – в 
том, что любой внешний военный конфликт в лоскутном клановом обществе легко подорвёт последние 
силы центральной власти. Вспомним, что во время этнических столкновений на юге Киргизии в 2010 году ни 
одна из соседних стран не попыталась вмешаться в конфликт. Включая Узбекистан, хотя в результате 
данных беспорядков серьёзно пострадали этнические узбеки. И не исключая Казахстан, хотя конфликт 
происходил в граничащем с ним государстве, а военный потенциал для проведения миротворческой 
операции у него имелся.

Поэтому, если бы нынешний конфликт в Горном Бадахшане всерьёз подорвал власть Эмомали Рахмона, 
это был бы серьёзный удар по стабильности во всём регионе, ибо альтернативой стало бы погружение всей 
республики в состояние хаоса. Но пока  о таком сценарии говорить рано.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/27741.html

Посла РФ во Франции нужно уволить из-за двусмысленных заявлений 
по Сирии: мнение блогеров
Министерство информации Сирии выступило с категорическим опровержением слов посла России 
во Франции Александра Орлова, сообщившего о готовности сирийского президента Башара Асада уйти 
в отставку. Как говорится в заявлении, которое 20 июля распространило государственное телевидение 
Сирии, высказывания российского посла «не имеют совершенно ничего общего с действительностью».

Ранее в этот же день Орлов заявил в интервью французской международной радиостанции RFI, что 
президент Асад назначил представителя, чтобы вести переговоры с оппозицией, и в принципе «согласен 
на передачу власти, но цивилизованным путём». Дипломат также выразил мнение, что Асаду «будет 
не просто остаться после всего, что произошло в стране».

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Как надо поступить с оскандалившимся послом РФ во Франции?».

Результаты опроса по теме «Как надо поступить с оскандалившимся послом РФ во Франции?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Наградить за смелость и правду 190 12%

Уволить за преждевременное разглашение 
информации о сдаче Асада

1058 66%

Трудно ответить 166 10%

Свой вариант ответа 193 12%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Юрий Горемыкин:

Сделать то же что делают у нас с любым проштрафившимся чиновником: перевести на другую 
руководящую хлебную должность, а если вакантных нет, то придумать для него должность, где жилось бы 
ему славно и спокойно.

Георгий Сауриди:

Дипломат на то и дипломат, чтобы не болтать лишнего. Иначе он просто не квалифицированный. Хотя, 
допускаю, что это спланированная, какими-то соображениями, акция. Просто нам об этом знать 
не полагается. А может быть это просто утка. И нагнетание обстановки журналистами. Уж больно 
журналисты любят «жареное».
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Игорь Колесников:

Во-первых, Орлов прекрасно владеет французским языком, и если бы переводчик начал переводить 
неточно, явно искажая смысл, он непременно откорректировал бы перевод. Во-вторых, такое сенсационно 
неосторожное заявление сразу бы вызвало встречный вопрос, насколько посол (Орлов) отдаёт себе отчет 
в сказанном и правильно ли его поняли. А раз такого вопроса не последовало, значит, и сенсации не было.

Леон Бэр:

Если посол выступает от имени государства, то он выражает мнение правительства. Но он человек и, как 
любой человек, имеет право на собственную точку зрения. Если его публично выраженная точка зрения 
кардинально расходится с мнением правительства или его непосредственного начальства, он может быть 
отозван или подать в отставку, а его слова денонсированы. Но, для этого, его мнение должно быть 
выражено, как официальная позиция правительства, а не как личная точка зрения. В первом случае есть 
«конфликт интересов», во втором — нет.

Юрий Терещенко:

А, что Вы думаете, это он сам всё придумал? И делать такие заявления, без соответствующих 
согласований.... Это просто смешно. Тем более посол! Он говорит от имени правительства и президента. 
Это возможно было «закомуфлированое» предложение России Асаду, для его спасения.

Виктор Головачев:

То, что идёт в Сирии можно рассматривать с двух позиций. Первая группа народа устала от такой власти 
и вступила на вооружённый путь свержения власти. Второй вариант это вмешательство внешних сил той же 
США и смещение законной власти. Вот и получается, что правда, где-то посередине.

Добавим, что опрос проводился с 20 по 24 июля. В нём приняли участие 1607 блогеров, оставивших 242 
комментария по теме опроса.

Напомним, что пресс-атташе посольства России во Франции Сергей Баринов чуть позднее заявил в эфире 
«Русской службы новостей», что посол дословно не утверждал, что президент Сирии уйдёт, просто его 
слова были неправильно интерпретированы журналистами. «Это неправильно интерпретированные слова. 
Это, во-первых, в переводе на русский, во-вторых, в переводе не совсем точном, в-третьих, с купюрами. 
Послушайте полностью интервью», — сказал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27742.html

В Душанбе доставляют раненых и убитых на Памире: охрана усилена, 
съёмка запрещена
Утром 25 июля силовые структуры Таджикистана обнародовали первую официальную информацию 
о потерях. По словам начальника Центра общественных связей Госкомитета по национальной безопасности 
Таджикистана Нозирджона Буриева, в результате спецоперации правоохранительных органов и силовых 
структур Таджикистана в Хороге 24 июля были убиты 42 человека, сообщает местное агентство «Азия-
Плюс».

Среди убитых 30 — члены вооружённой группировки и 12 — сотрудники силовых структур страны. Кроме 
того, было задержано 40 членов незаконной организации, восемь из которых граждане Афганистана. В ходе 
операции было изъято свыше 100 единиц огнестрельного оружия и боеприпасов. В результате операции 
23 человека получили ранения, а из числа мирных граждан никто не пострадал. На данный момент 
активная фаза спецоперации завершена, продолжается зачистка. Ранее Русская служба ВВС сообщала 
о 200 погибших, в том числе, 100 мирных жителях.

Напомним, 24 июля в городе Хороге, административном центре Горного Бадахшана, проходила 
спецоперация по уничтожению группы Толиба Айёмбекова, члены которой подозреваются в убийстве 
начальника Управления Госкомитета национальной безопасности по Горно-Бадахшанской автономной 
области генерала Абдулло Назарова.

Тем временем, в Душанбе доставляют раненых в спецоперации солдат и офицеров. На данный момент 
в Республиканскую клиническую больницу доставлены 13 раненых участников спецоперации, один из них 
скончался в больнице.

«Азия-Плюс» сообщает, что заметно скопление людей у здания Душанбинского военного госпиталя, куда 
будут доставлять тела убитых. Обе клиники взяты под усиленную охрану, фото и видеосъёмки рядом с ними 
запрещены.

Тем временем таджикская оппозиция осудила применение силы в Горном Бадахшане. Политсовет 
парламентской Партии исламского возрождения Таджикистана призывает для предотвращения дальнейшей 
гибели людей прекратить боевые действия и искать пути возвращения к мирной жизни.
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Ещё вчера с призывом прекратить насилие выступила непарламентская Социал-демократическая партия. 
«Принятое решение о проведении подобной специальной операции в черте густонаселённого города 
является ничем иным, как силовой акцией против населения, а не криминальных элементов, как утверждает 
руководство силовых структур. В результате подобных превентивных мер пострадает мирное население, 
ответственность за которого напрямую несёт политическое руководство страны. Вдобавок ко всему, данная 
акция правоохранительных органов проводится в священный для мусульман месяц Рамазан», — 
отмечается в заявлении политсовета партии.

Лидер социал-демократов Алим Шерзамонов назвал происходящее на востоке страны «акцией 
устрашения» противников президента Рахмона: «Он заинтересован в установлении контроля над Памиром 
как из-за приближающихся выборов президента, так и под давлением США, планирующих вывод войск 
из Афганистана и рассматривающих возможность организации военных баз в Таджикистане».

24 июля в Москве у посольства Таджикистана прошла акция, в ходе которой уроженцы Памира выразили 
протест против войсковой операции в Горном Бадахшане. 25 июля аналогичные мероприятия 
запланированы в Бишкеке и Вашингтоне, сообщает агентство CA-NEWS.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27743.html

В Риге пройдёт конференция по борьбе с педофилией
Общественная организация «Альтернативный выбор» 5 сентября проведёт в Риге конференцию 
по борьбе с педофилией. По словам организаторов, в ней планируется участие представителей всех 
церковных конфессий, традиционно представленных в Латвии, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Почётным гостем конференции станет Митрополит Рижский и Всея Латвии Александр, который 
обратится к присутствующим с речью о пагубности греха педофилии и содомии, заявил член правления 
«Альтернативного выбора», Анжей Зданович. Конференция также примет обращение к президенту Латвии 
Андрису Берзиньшу.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27744.html

Нужны ли россиянам для самообороны боевые пистолеты: эксперты
У россиян есть шанс вооружиться. Первый вице-спикер Совета федерации Александр Торшин намерен 
представить президенту законопроект, согласно которому граждане смогут применять для самообороны 
боевые пистолеты, не опасаясь при этом угодить за решетку.

ИА     REX  : Чем вызвана эта инициатива и есть ли такая необходимость?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президента Центра моделирования стратегического 
развития:

Эта инициатива вызвана тем, что российские законодатели — депутаты и сенаторы — окончательно 
расписались в собственном бессилии организовать нормальную систему безопасности общества. Заметим, 
что вооружить граждан РФ пистолетами и другим боевым оружием в основном предлагают те лица, которые 
находятся в парламенте уже не один десяток лет — к примеру, те же представители ЛДПР. Видимо, за этот 
долгий срок они не смогли ни принять нужных законов, ни реформировать толком органы внутренних дел.

Поэтому более приемлемым выходом, перед началом широкой продажи пистолетов, гранат и пулемётов, 
представляется тотальная смена законодателей, которые ни на что не пригодны. Если этот вариант 
не пройдёт, в таком случае будет логичнее распустить парламент вообще, как структуру бесполезную, 
перейдя на полновесную гражданскую самооборону, где каждый защищает сам себя.

Однако и в такой системе граждане будут гибнуть как мухи. Последний пример — массовое убийство в США 
на премьере фильма «Бэтмен» — ставит перед российскими энтузиастами личного оружия неразрешимые 
вопросы:

— убийца, вплоть до момента нападения в кинозале, был абсолютно вменяемым человеком, что 
доказывает вся его предыдущая биография, именно поэтому он спокойно получил все виды разрешений;

— ни один из зрителей в зале в нужный момент почему-то не был вооружён, хотя вдохновителям 
российского законопроекта кажется, что после принятия соответствующей нормы каждый первый будет 
круглосуточно ходить и спать с пистолетом, являясь, по умолчанию, главной угрозой для потенциального 
убийцы;

— если кто-то из зрителей, всё-таки, имел при себе оружие, то почему не смог применить его в самый 
пиковый момент?

— сколько подобных ситуаций может возникнуть в России в первые десять лет после подписания такого 
закона (пусть депутаты дадут цифры, возможные места трагедий и прогнозную статистику)? И так далее.
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Если президент Российской Федерации пойдёт на то, чтобы законопроект об оружии начал рассматриваться 
Госдумой, тем самым он завизирует не только все будущие убийства, аналогичные последнему 
американскому (а также норвежскому и т.д.), но и распишется в полном бессилии власти наладить 
минимальную общественную безопасность в стране.

Кроме того, помимо депутатов и сенаторов, придётся распустить и всю полицию, так как нет смысла 
содержать огромную параллельную вооружённую структуру, которая не выполняет своих прямых 
обязанностей. Возможно, тогда здесь появится какой-то смысл, связанный с сокращением бюджетных 
расходов.

Но перед роспуском парламента и полиции придётся включить в закон разъяснение: как будут отбиваться 
от наседающих, вооружённых до зубов бандитов старухи, младенцы и инвалиды по зрению?

Кирилл Мямлин, публицист:

Применять оружие для самообороны дома можно и гладкоствольное — и в этой части законопроект нужно 
поддержать. Что же касается ношения оружия — вопрос совершенно отдельный.

Кто сегодня ратует за легализацию оружия? Как правило — нормальные мужики, которые хотят защитить 
свои семьи, когда видят, что творится в разлагающейся стране, и... и либералы. И если с первыми всё 
понятно, то желание либералов — в разделении страны и общества на «отдельные атомы индивидов». 
Не случайно у греческих слов слов «демон» (Δαίμων), «демос» (δῆμος) и «дем» (δημοι) общий корень — 
«фракция», «часть», «делить». Так и в христианстве «демон» имеет значение «разделяющий» — 
разделяющий людей и отделяющий их от Бога. «Разделяй и властвуй».

В традиционном обществе ответственность за защиту своих граждан доверяют национальному государству, 
в «либерализованном» национальное государство планомерно разрушается, и всё бремя ответственности 
по защите граждан (как и бесплатное медицинское обслуживание, образование и прочие социальные 
обязательства, гарантированные Основным Законом) тихим сапом, под прикрытием сходных до смешения 
бесконечных дебилизующих телевизионных шоу, — как развлекательных, так и политических, — 
перекладывается на самих граждан. Причём в полном соответствии с законом джунглей, где «выживает 
сильнейший». Так происходит потому, как современная экономическая «элита» не хочет нести никакой 
ответственности за территории, из которых она выкачивает ресурсы в своих корыстных интересах. 
Мы живём в «эпоху восставших элит». Но общество, где каждый надеется только на заветный короткоствол 
в кармане, обречено. Хотя бы потому, что реакция молодых быстрее, чем реакция стариков, у которых 
в таком будущем просто нет шансов, а «общество, которое не заботится о стариках, не имеет будущего»...

Так чего же хотим мы — передвигаться по улицам перебежками, от одного безопасного укрытия до другого, 
просчитывая сектора обстрелов, или спокойно гулять вместе со своими детьми?

Купить оружие и сейчас не проблема — каждый желающий, если он не страдает психическими 
заболеваниями и не совершал преступления, может купить себе оружие. Тому, кому мало гладкоствольного, 
может пойти дальше и купить «нарезное, с оптическим». Но и этого мало тем, кто разрушает единое 
пространство в процессе перманентной революции, попутно подсчитывают барыши от лоббирования 
интересов оружейных корпораций. И у тех, кто убивал наших дедов и отцов, далеко идущие планы — 
не только на нас, но и наших детей.

Либералы, желающие внедрить в разрушаемое ими же общество как можно больше оружия, любят 
прикрываться расхожей фразой «Бог сделал людей разными, а Кольт уравнял их в правах». Но эта фраза 
не подразумевает, что Кольт предложил людям мозги. Мужчины, которым сегодня предлагают вложить 
в руки оружие, чтобы защищать только свой дом и свою семью, должны объединиться, что бы защитить всё 
наше национальное пространство, нашу нацию, нашу культуру, цивилизацию и наш род от демонов 
разделения.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Это нормальная международная практика и Россия ничем не хуже тех стран, где оружие самообороны 
разрешено. Пистолеты ведь так и именуются, как «оружие самообороны», как оружие нападения они слабы.

Если же внедрение пистолетов будет сопровождаться судебным вниманием к факту «увеличивал 
дистанцию или сокращал дистанцию», то споры на тему «оборона или агрессия» будут минимальны. А если 
извлечение пистолета будет сопровождаться срывом чеки устройства-радиомаяка, автоматически 
вызывающего полицию, то пистолет станет средством не только стрельбы, но и правопорядка.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Многочисленные последние примеры показывают, что население начало самообороняться, уже 
не рассчитывая на государство и милицию. Наличие огнестрельного оружия у населения — это уже 
необходимое условие выживания этого населения. Радует одно: если закон будет принят, любой гопник, 
который задумает грабить, насиловать и лезть к вам в дом, будет знать, что может получить пулю. 
А законопослушные граждане получат возможность эффективно защищаться без боязни надолго после 
этого сесть.
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Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Да здравствует лозунг «Каждому желающему по личной красной кнопке!» Россияне как нация настолько 
незрелы в современном мире, что подобная инициатива ни к чему хорошему не приведёт.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

В Америке такая инициатива обычно вызывается интересами бизнеса, производителей и продавцов оружия. 
Насчёт России мне сказать сложно, но думаю тоже не без этого.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27745.html

Власть подставляет под удар себя и страну: Григорий Трофимчук об 
убийствах священнослужителей в РФ
Убийства священнослужителей в РФ — прямое следствие усиления религиозной составляющей и начала 
выхода её из-под контроля государства, уверен политолог, эксперт ИА     REX   Григорий Трофимчук. Об этом 
он заявил, комментируя нападения на мусульманских деятелей в Казани. По его словам, рано или поздно 
это должно было произойти, так как спокойная, многоконфессиональная страна — сказка, желаемый миф, 
не имеющий ничего общего с суровой реальностью.

«Пока что идёт выяснение отношений внутри одной и той же конфессии, но уже скоро приверженцы одной 
религии начнут нападать на представителей другой, на „иноверцев“. Более того, рано или поздно наступит 
период, когда религия начнёт диктовать условия светской власти, как это было во всех странах, во все 
времена, — отметил Трофимчук. — Пока этого не происходит лишь потому, что ещё живы советские 
дрожжи, которые держат людей в определённых поведенческих рамках, но всё реже и реже представители 
той или иной конфессии могут членораздельно говорить по-русски, что является одним из показателей 
грядущих перемен. И это не мигранты, не гастарбайтеры, на которых, так или иначе, можно найти 
административную управу».

Как видно, уже сегодня религия представляет собой жуткую, кровавую смесь клерикализма, бизнеса, 
власти, зарубежного влияния, продолжает политолог: «Любой выплеск этой смеси наружу обществу 
пытаются преподнести как борьбу „хорошего“ течения с „плохим“. Но власть, выбрав такую тактику, 
подставляет под удар и себя, и страну в целом. Населению России не нужны все эти убийства и взрывы, оно 
не понимает, что происходит вокруг него; кто эти люди, которые претендуют на высокую духовную роль, 
в отличие от прежних писателей, поэтов, композиторов, которые достойно представляли все нации 
и народы. Общество не желает разбираться, кто из священнослужителей хороший, кто плохой, ведь ещё 
совсем недавно ничего этого не было, но при этом страна жила спокойно — это доказанный временем 
факт».

По мнению Трофимчука, если власть не найдёт более убедительных аргументов в пользу 
широкомасштабного развития всех религий на территории РФ и способов удержания этого движения 
в законных рамках, то федерация рискует развалиться без всякого участия НАТО, Америки и Пентагона.

«Ещё совсем недавно, в 90-м году, случилось первое убийство такого рода: у себя в деревне был зарублен 
топором Александр Мень. А уже сегодня деятели духовной сферы взрывают друг на друга прямо на улицах 
и площадях больших городов, не в силах поделить огромный доход, снимаемый с паствы. Динамика 
налицо. Что будет ещё через 20-30 лет спрогнозировать совсем несложно», — резюмировал политолог.

Напомним, 19 июля в Казани убили помощника муфтия Татарстана Валиуллу Якупова, а на самого муфтия 
Илдуса Файзова было совершено покушение. Он остался жив после взрыва в машине. По делу 
о покушении на муфтия задержан председатель совета директоров компании «Идель-Хадж» Рустем 
Гатауллин.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27746.html

Общество должно контролировать власть, а не наоборот: мнения
В недрах Общественной палаты созрел законопроект, принятие которого позволит государству укрепить 
свой контроль над обществом. Автором является Дарья Милославская, разработчик концепции 
законопроекта «О     волонтёрстве».   Законопроектом в российское законодательство вводится понятие 
«общественных интересов» с весьма расплывчатой формулировкой: «Общественные интересы — это 
законные интересы неопределенного круга лиц, связанные с обеспечением их безопасности 
и благополучия, соблюдением их прав и свобод, предусмотренных Конституцией Российской Федерации 
и нормами международного права».

К общественным интересам относятся только такие интересы, которые связаны с формированием 
и укреплением гражданского общества, демократического правового государства и общественной 
безопасности.
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Термин «гражданское общество» в законе не расшифрован. Зато перечислены так называемые «субъекты 
общественного контроля»: общественные палаты, общественные советы органов исполнительной власти, 
общественные наблюдательные комиссии, профсоюзы, попечительские советы и родительские комитеты. 
Контроль могут осуществлять также граждане, некоммерческие негосударственные организации 
и инициативные группы, но только в соответствии с предлагаемым законом.

Что скажут эксперты о новой законодательной инициативе членов «Общественной» палаты РФ?

Ефим Андурский, правозащитник:

Уже не раз твердили миру, что государство в норме есть учреждение, из чего следует, что общество, будучи 
его учредителем, вправе контролировать любые аспекты деятельности собственного учреждения, включая 
законотворческую деятельность.

А что делать членам российского общества, если в недрах так называемой «общественной» палаты 
(напомню, что аппарат ОП РФ представляет федеральное государственное учреждение) зреет 
законопроект, посредством которого государство пытается удержать контроль над обществом?

Законопроект призван регламентировать деятельность граждан, связанную с реализацией их права 
на непосредственное участие в управлении делами государства? Как говорится, Бога ради! Только 
причем же здесь общественный контроль? И если конечной целью авторов законопроекта является 
обеспечение прав и свобод неопределённого круга лиц (граждан и юридических лиц), предусмотренных 
Конституцией РФ и нормами международного права, то не стоит, ли ограничить законопроект обеспечением 
гражданского контроля над теми или иными конкретными институтами государства. Почему бы, к примеру, 
не начать с судебной системы?

Смешивать гражданский контроль с контролем общественным — это, по меньшей мере, ошибка. Если 
только не умысел, преступный по отношению к обществу.

Известно, что основные права и свободы граждан Российской Федерации прописаны в уставе этого 
государства. Иначе обстоит дело с членами российского общества, каждый из которых это, прежде всего, 
человек и, следовательно, изначально обладает комплексом прав, которыми его наделил Создатель.

Нужно, однако, учитывать, что некоторым членам общества закон Божий не авторитет. Они могут 
ограничиться всемирной Декларацией прав человека и основанными на ней международными 
соглашениями.

О так называемой «общественной» палате. Строить иллюзии относительно этого государственного 
учреждения не стоит уж потому, что этот «институт гражданского общества» учрежден государством и, 
следовательно, обречён, обслуживать его интересы. Или я что-то пропустил? И российское общество 
успело-таки наделить ОП РФ соответствующими полномочиями? В силу чего это учреждение получила 
право указывать нам — членам российского общества, как именно мы должны осуществлять свои 
природные права? Включая право контролировать своё, вконец распоясавшееся, государство.

Юрий Юрьев, политконструктор:

История повторяется. В СССР был «народный контроль» и даже Госконтроль, возглавляемый Мехлисом. 
Ещё был «партийный контроль». Но, как правило, персоны, что пытаются заниматься государственным 
управлением и надзором за ним, не знают биографий Мехлиса, Андреева и Голованова. И если Голованов 
был ещё и чудесным авиатором и стал маршалом дальней авиации, то Мехлис оказался плохим 
военачальником и чуть не угробил целый фронт, за что был вдребезги раскритикован Сталиным. 
В общем — история «контролирования контролёров общественников» в СССР была чрезвычайно 
небезынтересной. И даже небезынтересно чрезвычайной, как следует из романа В.Суворова под названием 
«Контроль». Но это — централизованные инфраструктуры.

Практика демократии показывает, что квалифицированная общественность может загнать любого политика 
в позор и проигрыш на выборах. А при росте фондового рынка — сможет доводить предприятия 
до банкротств, ведь настоящая капитализация очень зависима от желания общества верить и покупать 
акции. Парадоксальность ситуации состоит в том, что для организации взаимоконтроля 
и взаимокомпроментации олигархов и чиновников не нужны особые ресурсы, достаточно сравнительно 
небольших, если целью является контроль законности, а не задачи масштабного перерождения госструктур 
в свою противоположность или в интересах иных государств. И это будет настоящим общественным 
контролем. Но подобными технологиями владеют единицы, и, скорее всего, именно они будут 
взаимодействовать с государственным контролем в качестве экспертов. Как написано в романе 
«Контроль» — методом «стального кулака в бархатной перчатке». А всяческие общественные организации, 
с экзотическими фамилиями и с экзотическими источниками финансирования — ещё какое-то время будут 
удивлять общество своим составом и своими инициативами, пока не окажутся в жёсткой планомерной 
связке с квалифицированным государственным контролем. Так делается во всех сверхдержавах, и Россия 
вряд ли будет исключением.

Галина Белкова, правозащитник:
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Ни общественная, ни какая-либо иная палата не может вмешиваться в сферу самостоятельного 
осуществления прав граждан. Но, как и любая иная организация, она может способствовать их реализации. 
А вот государственный аппарат защитой наших прав заниматься обязан уж потому, что получаемые 
публичные услуги граждане оплачивают своими налогами.

ОП РФ может внести свой вклад в совершенствование способов признания, соблюдения, защиты 
и восстановления нарушенных прав. Но не может выступать от имени и по поручению неопределённого 
круга граждан. В этом плане самым надежным инструментом представляется самоорганизация граждан.

Каждый вправе критиковать деятельность государства уж том основании, что он участвует в его 
содержании. Осуществлять такую критику граждане могут и поодиночке, и объединяясь с другими 
гражданами. Вне закона должны оставаться лишь те объединения, деятельность которых направлена 
на насильственное изменение существующего строя, целостности и безопасности государства.

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Читаю и ловлю себя на дежавю. Такое впечатление, что или Айн Ренд имела доступ к «космическим 
эманациям» и смотрела в будущее, когда писала «Атлант расправил плечи», или что российская «элита» 
решила доказать ей, что все, что в этой книге написано — должно произойти в реальности. Вот ведь не зря 
говорят, что фантасты такие люди как все, только смотрят немного вперед. Других комментариев нет!

Роман Лискин, журналист:

Новая инициатива Общественной палаты РФ бесперспективна, потому что такое проходит лишь 
в демократическом государстве, у нас оно другое. В системе диктата работают просто по другим признакам. 
Но жизнь идёт, в отличие от бизнеса, который умело переводит свои активы в другие регионы и страны.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Общество должно контролировать власть, а не наоборот.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27747.html

Эвакуации населения в связи с крушением поезда с боеприпасами в 
Новосибирской области не будет
МЧС не будет проводить эвакуацию жителей населённых пунктов Новосибирской области, расположенных 
вблизи места крушения поезда с боеприпасами 25 июля 2012 года, поскольку ситуация находится под 
контролем. При этом, как отметили в ГУ МЧС Новосибирской области, необходимые средства и силы для 
осуществления эвакуации находятся в полной готовности, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Как рассказали в пресс-службе МЧС, 25 июля 2012 года в 08:20 (по московскому времени) в ГУ МЧС России 
по Новосибирской области поступило сообщение о том, что в Новосибирской области на перегоне Чулым — 
Дупленское при следовании железнодорожного грузового состава произошло возгорание в вагоне, 
принадлежащем военному ведомству. Распространение огня не происходит. Пострадавших при пожаре нет. 
На месте выставлено оцепление в радиусе 700 метров.

Ближайший к месту происшествия населенный пункт Тихомировское находится в 1 км. Оповещение 
населения (79 человек) проведено путём подворового обхода. При ухудшении оперативной обстановки, для 
проведения эвакуации населения подготовлены автобусы.

Из-за аварии изменены маршруты движения поездов. ОАО «РЖД» приняло такое решение в целях 
обеспечения безопасности пассажиров и минимизации возможных задержек в движении пассажирских 
поездов ОАО «РЖД». Как отметили в пресс-службе ОАО «РЖД» пассажиры будут обеспечены горячим 
питанием и водой. Те кто решит отказаться от поездки, могут вернуть полную стоимость билетов в кассах.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27748.html

Ситуация на Памире не перекинется на весь Таджикистан: эксперт
Политических сил в ситуации на Памире не задействовано — это сугубо «внутренние дела спецслужб». 
Об этом заявил Старший научный сотрудник Центра изучения Центральной Азии, Кавказа и Урало-
Поволжья Института востоковедения РАН Азиз Ниязи корреспонденту ИА     REX  , комментируя события 
в Таджикистане.

«Начнём с того, что такие события происходили неоднократно. Вообще, дело-то уголовное, 
а не политические. Любые силовые структуры реагировали бы так же, если бы был убит генерал 
спецслужб. Никаких политических сил там не задействовано — это внутренние дела самих спецслужб, ведь 
там замешан и заместитель, генерал, который обвиняется в покушении. Я думаю, что это не перекинется 
на всю республику. Сейчас идут переговоры, и обычно переговоры завершались компромиссно. 
На переговорах напрямую предлагают тем, кто не участвовал в убийстве, сдать оружие, и они будут 
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амнистированы. Настораживает то, что на Памире всегда много оружия. Это большая беда», — подчеркнул 
эксперт.

По его мнению, Партия исламского возрождения Таджикистана не будет поддерживать боевиков: «Что 
касается реакции правозащитников — она может быть верна, поскольку пока неизвестно, сколько мирных 
жителей погибло. Идут разные цифры о жертвах с обоих сторон. Давайте подождём. Пока лучше не вносить 
комментариев, которые могут только испортить ситуацию. Я думаю, что всё урегулируется своим образом, 
потому что самая главная сила — Партия исламского возрождения Таджикистана — не будет поддерживать 
этих боевиков, потому что это не будет иметь никакого отношения к исламу».

Напомним, 24 июля в городе Хороге, административном центре Горного Бадахшана, проходила 
спецоперация по уничтожению группы Толиба Айёмбекова, члены которой подозреваются в убийстве 
начальника Управления Госкомитета национальной безопасности по Горно-Бадахшанской автономной 
области генерала Абдулло Назарова. По словам начальника Центра общественных связей Госкомитета 
по национальной безопасности Таджикистана Нозирджона Буриева, в результате спецоперации 
правоохранительных органов и силовых структур Таджикистана в Хороге 24 июля были убиты 42     человека  .

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27749.html

Куда идут корни покушений на священнослужителей: мнения
Профессия священнослужителей стала опасной. 19 июля в Казани при взрыве автомобиля ранения получил 
муфтий Татарстана Илдус Файзов, а его заместитель, начальник учебного отдела духовного управления 
мусульман республики Валиулла Якупов был застрелен у своего дома.

На священнослужителей покушаются для того, чтобы вызвать широкий общественный резонанс, или 
резонанс в определённых религиозных и национальных группах? Или идёт борьба за сферы влияния, 
власть, финансовые потоки и это связано с участием священнослужителей в мирских делах? На эти 
вопросы ответили эксперты ИА     REX  .

Лев Вершинин, политолог:

Пытаясь объяснить, почему в своё время Ахмад-хаджи Кадыров, русских, мягко говоря, 
недолюбливавший, встал на сторону Кремля, а также и почему его сын, Рамзан, пошёл по его пути, очень 
многие люди, мыслящие простыми категориями нашего рыночного времени, печатают: «Продались!». 
А между тем, всё куда сложнее. Как бы отрицательно ни был настроен Кадыров по отношению к Москве, он, 
прежде всего, был очень религиозным человеком, реально думавшим о душе, боявшимся Ада 
и ненавидевшим ересь. То есть, тот самый ваххабизм (ультра-салафизм), предвидя появление которого, 
Человек-С-Кошкой завещал зачищать эту мерзость всеми средствами.

Так что, особого выбора у Ахмада-хаджи не было. Видя, что в Чечню вползают «исказители Ислама», он, 
решая, — идти ли с ними, рискуя душой, или идти против них, пусть даже вместе с «недругами, пошёл 
единственно возможным для настоящего мусульманина путём.

Татарский ислам (ханафийя) — один из самых мягких, интеллектуальных направлений учения пророка. 
Поощряющий не только «внутреннее», но и «внешнее» (то есть, научное) знание, гуманный, глубоко 
чуждый всякому экстремизму. Так получилось исторически, и так оно есть ныне. В связи с чем, 
проникновение (вместе с «шахидами» и финансовыми потоками) аравийских ересей в Татарстан было 
встречено духовными лидерами республики в штыки. Правда, муфтий Гусман Исхаков, судя по всему, 
польстившись на какие-то преференции, закрывал глаза на деятельность ваххабитов, но в 2011 был 
смещён, в первую очередь, по инициативе самих же татарских мулл, которым происходящее очень 
не нравилось, а его преемник, взорванный ныне Илдус Файзов, человек мудрый и     очень учёный  , с помощью 
заместителя, расстрелянного ныне Валиуллы Якупова, начал активно выкорчёвывать посевы экстремизма.

В общем, сомнений в том, откуда корни двойного теракта нет. И кем заказано, тоже. Аравийские шейхи уже 
подготовили всё необходимое, чтобы наказать Россию, если она будет непослушной. Вот оно и началось. 
Ибо взрывы — вызов властям земным, а массовое уничтожение лидеров, исповедующих коранический 
ислам — претензия на подчинение ереси всей российской уммы. А это значит, что Кремль ещё не вполне 
однозначно прогнулся под тех, с кем работают шейхи Саудии и Катара, и пришла пора либо прогибаться, 
либо зажимать гайки до предела.

До настоящего предела. Думаю, подавляющее большинство мусульман России, понимая всё правильно, 
не только не осудит, но и поможет.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Самому интересно, были бы покушения на священнослужителей, если бы они были бедны, помогали 
нуждающимся лично и обходили живущих в районе с целью советов и помощи? Как пишут историки, даже 
в раннее кровавое Средневековье, священников никто не убивал, ни феодалы, ни разбойники, если 
говорить о странах их пребывания. Священник был полезен и как врач, и как третейский судья, и как знаток 
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наук и традиций, а главное — как источник информации.

Впрочем, чем больше было богатств у церкви, тем больше было и убийств священнослужителей. Доходило 
до абсолютного цинизма, когда священников убивали ради выручки от продажи индульгенций и утверждали, 
что делали это на основании индульгенции. Потом была резня католиков и протестантов, потом были бунты 
лютеран, и кровь священнослужителей лилась потоками. Но в основном — бюрократии, монахов, как 
правило, не трогали, они продолжали быть полезны обществу.

Когда церковники стали банкирами, когда стали акционерами, когда стали каналами передачи денег — 
начало расти количество «безбожников» и потоком пошли в народе нехорошие поговорки про попов. 
Которых не меньше, чем поговорок про евреев, и которые не добрее к попам, чем к евреям. Но что же 
сделали Церкви? Разве они вернулись к практике хождения к людям? Разве они стали снова помогать 
словом и делом своей пастве? Нет, они придвинулись ещё ближе к властям, стали ещё больше 
заинтересованы в завещаниях, а рядовым священникам преподают не служение людям, а служение 
в храмах.

Церкви ушли от обществ, и это не только на пользу иным религиям и сообществам, но и делает 
из церковников подобие банкиров в восприятии обществом. Не исключено, что не только в восприятии. 
Не исключено, что церковники, вступая в политику и финансы, прямо или через посредников, оказываются 
в традициях политических и финансовых конфликтов, с соответствующими целями. Возможно, что 
убийством значимых лиц замеряют мобресурс их союзников. Впрочем, истинные мотивы сможет выявить 
только следствие, как и истинные цели покушений.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

В отличие от многих регионов в Татарии власть была всегда, есть она и сегодня. Какая власть, это другой 
вопрос. Вот пишут, что после покушения на муфтия Татарстана и убийства его заместителя в регионе 
начались облавы, хватают людей, правда, потом отпускают. Это реакция власти, причём моментальная 
и жёсткая, знают уже кто, где и зачем. Но это в самом Татарстане. Остальным же россиянам предлагается 
глупая версия разборок по переделу рынка хадж-индустрии. Это уже Генпрокуратура расстаралась. 
Я в оторопи.

Спланированные акции с убийством муфтия из-за денег не бывают, а вот на почве трактовок догм ислама 
и влияния на умы, как с добрым утром. Грубо говоря, в Татарстане идёт война между исламскими 
радикалами и ревнителями традиционного ислама, который и представляет нынешний муфтий.

Светская власть не вмешивалась до поры до времени в теософские разногласия, пока не прогремели 
взрывы, тут она явила всю свою волю, прекрасно понимая, что уговоры и поглаживания по головке 
экстремизм не понимает, он признает только силу.

Кстати, Кадыров в Чечне это тоже хорошо знает и понимает, а потому вообще не церемонится, а просто 
уничтожает потенциальную угрозу своей власти. И в Татарстане, и в Чечне власть есть и как это ни странно, 
во многом от неё зависит, как вся Россия в итоге выйдет из петли накинутой уже ей на шею религиозными 
фашистами.

А нелепые, карамельные заявления Генпрокуратуры, представляющие ситуацию чуть ли не как бытовое 
преступление, не только глупы, но и опасны своей нелепостью и не соответствием реалиям.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Версия о том, что идёт борьба за сферы влияния, власть, финансовые потоки и это связано с участием 
священнослужителей в мирских делах выглядит более правдоподобной. Едва ли это теракт, направленный 
из Эр-Рияда или Исламабада, им сейчас не до Татарии. Вокруг организации хаджа крутились хорошие 
деньги, ну и кому-то захотелось к ним прилепиться.

Кирилл Мямлин, публицист:

Священников убивают потому, что они мешают продвижению НМП (Нового Мирового Порядка), 
поддерживаемого социальной группой, базирующейся на секуляризированных принципах талмуда 
и парамасонерия.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27750.html

Госдолг Белоруссии не достиг порога экономической безопасности
В настоящее время показатель государственного долга в Белоруссии не достиг порога экономической 
безопасности республики. Об этом заявил заместитель министра финансов Белоруссии Максим 
Ермолович на пресс-конференции в Минске 25 июля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам чиновника, 26,3% ВВП показатель государственного долга составляет на 1 июля 2012 года.

«При лимите внешнего государственного долга 14,3 миллиарда долларов США его фактическое значение 
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составляет 12,1 миллиарда долларов США», — отметил Максим Ермолович.

По его словам, республика не планирует осуществлять каких-либо дополнительных заимствований 
в ближайшее время.

«Что касается 2013 года, то каких-либо заимствований, которые не находятся в рамках наших 
договорённостей с Антикризисным фондом ЕврАзЭС или уже заключённых кредитных договоров, 
привлекать не планируется», — сказал Ермолович.

В числе таких кредитных договоров, напомнил он, соглашение с Россией о выделении Белоруссии 
государственного экспортного кредита на сумму до 10 миллиардов долларов на строительство АЭС.

Максим Ермолович также сообщил, что в Минфине считают преждевременным размещение в настоящее 
время государственных суверенных облигаций на внешних рынках.

«Что касается 2012-го года, то перед нами стоят прежние задачи — сохранение устойчивости, финансовой 
стабильности, а также поэтапное повышение социальных расходов и уровня жизни населения», — отметил 
чиновник.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27751.html

Турция закрыла границу с Сирией
25 июля Турция закрыла все контрольно-пропускные пункты на границе с Сирией. Такой приказ отдал 
турецкий министр по делам торговли и таможни Хаяти Языджи, сообщает ВВС. Официальная Анкара 
объясняет это решение тем, что официальные власти Сирии не могут держать ситуацию на границе под 
контролем и гарантировать безопасность. Ранее несколько КПП были захвачены сирийскими боевиками.

По данным ООН, на территории Турции сейчас находится около 32 тыс. сирийских беженцев, покинувших 
страну в результате гражданского конфликта в стране.

Напомним также, что отношения Турции и Сирии особенно обострились после того, как 22 июня турецкий 
самолет-истребитель RF-4 был сбит в воздушном пространстве над Сирией.

Подробности в видео:

Ситуация на     сирийско-турецкой границе обостряется  

Турция закрывает границу с     Сирией  

В     Турции бунтуют сирийские беженцы  

Повстанцы готовы прорыть туннель на     турецко-сирийской границе  

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27752.html

Лавров: На отмену виз между Россией и ЕС хватит полтора года
Россия рассчитывает, что на достижение договорённости с ЕС об отмене визового режима потребуется 
не более полутора лет. Об этом заявил министр иностранных дел РФ Сергей Лавров на пресс-
конференции по итогам переговоров с главой МИД Кипра Эрато Козаку-Маркули 25 июля.

«Мы надеемся, что это задача, которая не должна занять больше, чем полтора, скажем, года. А пока этого 
ещё не произошло, мы хотим уже в этом году согласовать дополнительные меры по облегчению визового 
режима, расширить категории граждан, которым этот облегчённый режим предоставляется, и предусмотреть 
более длительные сроки действия виз», — сказал Лавров.

Глава российского МИД отметил, что Кипр, в настоящее время председательствующий в Евросоюзе, 
является также председателем соответствующей рабочей группы в ЕС.

По его словам, в ходе встречи стороны «предметно обсудили остающиеся один-два момента» 
и подтвердили готовность к «реализации перечня совместных шагов, которые необходимо сделать для того 
чтобы перейти к безвизовому режиму».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27753.html

В Белоруссии успешно реализуется бездефицитный бюджет - Минфин
Задача по сохранению в Белоруссии бездефицитного бюджета на данный момент успешно реализуется. 
Об этом заявил замминистра финансов республики Максим Ермолович на пресс-конференции 25 июля, 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

По его словам, указанная задача реализуется «по всем уровням бюджета». «Местные бюджеты 
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исполняются с профицитом 3,2 триллиона рублей, и с профицитом порядка 1 триллиона рублей 
исполняется бюджет Фонда социальной защиты населения», — уточнил замминистра

«Каких-либо проблем с финансированием государственных расходов в течение первого полугодия 
не возникало», — добавил он.

Вместе с тем, отметил Ермолович, доходы бюджета республики по ряду направлений имеют тенденцию 
к снижению в связи с тем, что налогообложение экспорта в стране более низкое, чем налогообложение 
внутренней торговли.

«Растут возвраты НДС в связи с применением нулевой ставки. Но это вполне нормально и мы считаем, что 
в течение года с исполнением доходной части бюджета проблем не возникнет», — сказал замминистра.

Также Ермолович сообщил, что Белоруссия в обозримом будущем не планирует выходить на внешний 
рынок облигаций.

«Наметилась положительная динамика доходности по суверенным облигациям, которые выпускала 
Беларусь. Это, конечно же, положительный сигнал и положительная оценка экономической ситуации 
в стране. Нас это, несомненно, радует, но, я думаю, ставить вопрос о размещении государственных ценных 
бумаг на внешнем рынке пока преждевременно», — отметил он.

В перспективе замглавы Минфина не исключил такой возможности, однако подчеркнул при этом 
необходимости контролировать уровень долга.

Напомним, ранее в июле Ермолович заявил, что власти республики намерены сохранить бездефицитный 
бюджет в течение ближайших трёх лет. «Основной целью бюджетной политики Беларуси является 
обеспечение сбалансированного бюджета. Вся бюджетная политика до 2015 года направлена на то, чтобы 
доходы покрывали расходы и дефицит не будет использоваться для поддержки экономики», — сказал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27754.html

Рост внешнеторгового сальдо в Белоруссии обеспечивается не только 
нефтепродуктами
Рост внешнеторгового сальдо в Белоруссии обеспечен не только за счет нефтепродуктов. Об этом сообщил 
заместитель министра экономики республики Александр Ярошенко на пресс-конференции в Минске 
25 июля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам чиновника, за последнее время, данное сальдо на 2 миллиарда 340 миллионов долларов 
увеличилось без учёта «разного рода продуктов, сделанных из нефти».

«Даже без учета нефтепродуктов в этих условиях получен положительный разрыв между темпами роста 
импорта и экспорта — экспорт превышает импорт почти на 20 процентных пунктов», — отметил Александр 
Ярошенко.

Напомним, что несколько дней назад председатель правительства России Дмитрий Медведев высказался 
о вреде для экономики России роста экспорта растворителей и разбавителей Белоруссии.

Лишь половина улучшения сальдо получена за счёт позиций, связанных с переработкой нефти 
и нефтепродуктов, а также всего, что касается продуктов нефтехимии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27755.html

До конца года российский рубль может потерять до 10-15%
Выход европейских стран из экономического кризиса происходит медленно, что не может не отразиться 
на российской экономике, даже несмотря на её потенциал. Об этом заявил директор 
по макроэкономическим исследованиям НИУ ВШЭ Сергей Алексашенко 25 июля в Москве в ходе пресс-
конференции на тему «Экономический прогноз на осень: взгляд экспертов», сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

«Не очень красивым политэкономическим трэндом стало то, что власти очень часто говорят о кризисе. Это 
может стать самовоспроизводящимся феноменом. В этом отношении не надо говорить, что кризис уже 
на дворе. Мы сильно зависим от мировой конъюнктуры, но у России есть свой потенциал. Но мы не можем 
не отмечать, что мировая экономика замедляется, и выход из кризиса 2008-2009 года, оказался не столь 
сильным. Если сравнивать с предыдущим кризисом, то экономика выходит медленнее. Удар оказался 
достаточно сильным. Это не может не сказываться на динамике и безработице. Безработица в еврозоне 
потихоньку поднимается из-за того, что кризисные явления в Испании, Италии и Португалии 
активизируются, а экономика Германии тормозит. Всё это наводит на мысль о том, что российскую 
экономику ожидает не очень хорошая экономическая ситуация. Поэтому нужно внимательно смотреть на то, 
что происходит с российской экономикой, и понять, как Россия будет реагировать на возможный кризис», — 
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сказал Алексашенко.

Он также озвучил два возможных сценария развития ситуации: «Уже в этом году мы видим серьёзные 
проблемы. При стабильных ценах на нефть до конца года российский рубль может потерять 10-15% 
до конца года, если ЦБ РФ не позволит ему двигаться свободно. Российская экономика находится 
не в очень хорошем состоянии. О приближении новой волны кризиса правительство говорит очень часто. 
У нас есть два возможных сценария кризиса. Первый: относительно неплохая ситуация в экономике, когда 
темпов роста не происходит, но в РФ инвестиционный климат остаётся таким же непривлекательным. 
Второй: что будет с российской экономикой, если внешняя экономика будет снижаться».

Напомним, 20 июля президент России Владимир Путин встретился с лидерами думских фракций и обсудил 
с ними перспективы формирования трехлетнего бюджета, к которому Госдума приступит с началом осенней 
сессии. Президент подчеркнул, что мировая экономика переживает период «турбулентности». По мнению 
экспертов, Россию ждёт «вторая волна кризиса» уже осенью 2012 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27756.html

Путин: Все пострадавшие на Кубани получат компенсации вне 
зависимости от регистрации
Государственную поддержку должны получить все пострадавшие жители Кубани, независимо от наличия 
регистрации. Об этом заявил президент России Владимир Путин на совещании по ликвидации 
последствий наводнения в Краснодарском крае 25 июля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Нужно будет поговорить и разобраться, что происходит с людьми, которые постоянно проживали 
в регионе, но не были соответствующим образом зарегистрированы. То, что они не были зарегистрированы, 
это, конечно, не очень хорошо, но мы не должны делать вид, что этих людей трагедия не коснулась. 
И на них тоже в полном объёме должны распространиться все формы нашей поддержки», — сказал Путин.

В то же время он обратил внимание «всех должностных лиц, в том числе и судебной системы» 
на необходимость предотвращать «любые возможные попытки злоупотребления, от кого бы они 
не исходили». «Никто не должен иметь право наживаться на этой общей беде. Поэтому средства должны 
получать, разумеется, только те, кто имеет на это право», — подчеркнул президент.

Всего, как напомнил Путин, на компенсации пострадавшим от наводнения в федеральном бюджете 
предусмотрено 1,7 миллиарда рублей.

Наводнение в ночь на 7 июля затопило порядка 7 тысяч жилых домов в Геленджике, Крымске, 
Новороссийске и ряде посёлков Краснодарского края. В регионе оказалось прервано автомобильное 
и железнодорожное сообщение, нарушены системы газо- и электроснабжения. По разным данным, 
жертвами стихии стали от 165 до 171 человека.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27757.html

Российская экономика замедляется, а её источники роста не проявляют 
себя: экономист
Экономика РФ получает всё меньше ресурсов для финансирования инвестиций. Об этом заявила директор 
Института «Центр развития» НИУ ВШЭ Наталья Акиндинова 25 июля в Москве в ходе пресс-конференции 
на тему «Экономический прогноз на осень: взгляд экспертов», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Если смотреть на темпы роста российской экономики, то они выглядят достаточно приличными. Однако, 
если исключить сезонный фактор и рассмотреть темпы роста квартал к кварталу, то российская экономика 
замедляется, это очевидно. Всё это говорит о том, что источники роста в российской экономике 
не проявляют себя, и это критично. В первую очередь, негативная динамика в инвестициях: их рост 
замедлился. Всё это говорит о том, что модель роста с опорой на инвестиции пока не реализовывается. 
Но реализовывается модель роста с опорой на потребление. Здесь были хорошие результаты в первом 
квартале. Рост потребления означает не увеличение потребления, а рост кредитования. Сейчас темп роста 
кредитования в мае достиг 42,3%, что близко к значению перед кризисом 2009 года. При этом склонность 
населения к сбережению сокращается, и это значит, что экономика получает всё меньше ресурсов для 
финансирования инвестиций», — подчеркнула она.

Рост мировых цен на продовольствие будет оказывать давление на инфляцию, считает эксперт: 
«Достаточно приличные темпы роста в первом полугодии связаны с тем, что у нас была очень низкая 
инфляция в первом полугодии, впервые не были проиндексированы тарифы естественных монополий, 
но это упущение удалено, и реакция не замедлила себя проявлять. Но добавился также майский эффект 
девальвации. Характерно, что ускоряется базовая инфляция, и также здесь имеет значение рост мировых 
цен на продовольствие, который также будет оказывать давление на инфляцию».
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По её мнению, России угрожает стагнация экономики: «Следствием может стать сохранение текущей 
динамики оттока капитала — около 90 млрд в год, и это может привести к реальному сокращению ВВП уже 
в 2013 году. Это произойдёт по причине того, что такой отток капитала сокращает ресурсы для 
инвестирования. Всё это приводит к тому, что объём инвестиций может сократиться до 5%. При таких 
условиях динамика потребления также не сможет поддержать экономику. При этом возможная девальвация 
вряд ли приведёт к повышению конкурентоспособности российских предприятий. В мае произошла 10%-ная 
девальвация, однако увеличения конкурентоспособности не случилось. Для этого нужны более резкие 
движения курса. В силу того, что проблемы российской экономики не решаются, после острой фазы кризиса 
начинается период длительной стагнации экономики. Есть сомнительный плюс в том, что девальвация 
увеличивает номинальный объём бюджета».

Как ранее сообщало ИА REX, директор по макроэкономическим исследованиям НИУ ВШЭ Сергей 
Алексашенко заявил о том, что выход европейских стран из экономического кризиса происходит медленно, 
что не     может не     отразиться на     российской экономике  , даже несмотря на её потенциал. «Мы сильно зависим 
от мировой конъюнктуры, но у России есть свой потенциал. Но мы не можем не отмечать, что мировая 
экономика замедляется, и выход из кризиса 2008-2009 года, оказался не столь сильным. Если сравнивать 
с предыдущим кризисом, то экономика выходит медленнее. Удар оказался достаточно сильным», — 
сказал он. Напомним также, что 20 июля Президент России Владимир Путин встретился с лидерами 
думских фракций и обсудил с ними перспективы формирования трехлетнего бюджета, к которому Госдума 
приступит с началом осенней сессии. Президент подчеркнул, что мировая экономика переживает период 
«турбулентности». По мнению экспертов, Россию ждёт «вторая волна кризиса» уже осенью 2012 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27758.html

До конца года эксперты ожидают возобновление девальвации рубля
Благоприятная ситуация с притоками по финансовому счёту вызвана лишь операциями банковской 
системы. Об этом заявил старший научный сотрудник Института «Центр развития» НИУ ВШЭ Сергей 
Пухов 25 июля в Москве в ходе пресс-конференции на тему «Экономический прогноз на осень: взгляд 
экспертов», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«На фоне сокращения операций мы видим, что благоприятной была ситуация с притоками по финансовому 
счёту, но вызвано это лишь операциями банковской системы. При этом предприятия не только не сократили 
частоту капитала, но и увеличили его. Неустойчивая ситуация с банковскими потоками приводит к снижению 
платёжного баланса. До конца года мы ожидаем возобновления девальвации рубля, и, похоже, ЦБ РФ тоже 
к этому готовится. Ключевым фактором, который может привести к девальвации, являются предпосылки, 
связанные со стагнацией цен на нефть. В случае, если сохранится отток капитала во втором полугодии 
по сравнению с первым, наступит понижение резервов суммой до 40 млрд», — отметил специалист.

По его словам, ожидается, что в конце 2012 года банки будут аккумулировать валюту: «Наиболее вероятный 
сценарий — стагнация цен на нефть до 100 долларов за барель. Сценарий V-образного кризиса 
подразумевает снижение цен на полдоллара каждый торговый день, в конечном счёте это приведёт 
к минимальному уровню. Основной наш сценарий предполагает, что, помимо того, что цены останутся 
на текущем уровне, сохранится и высокий отток капитала. Вопрос в том, сохранится ли. Тем не менее, 
мы считаем, что во второй половине года банки будут аккумулировать валюту в том числе и на погашение 
внешнего долга, и в том числе будет аккумулировать валюту в ожидании девальвации рубля. При оттоке 
капитала на уровне 20-25 млрд в квартал в конце года отток превысит прошлогодний уровень».

Как ранее сообщало ИА     REX  , директор Института «Центр развития» НИУ ВШЭ Наталья Акиндинова 
заявила о том, что экономика РФ получает всё меньше ресурсов для финансирования инвестиций. «Если 
смотреть на темпы роста российской экономики, то они выглядят достаточно приличными. Однако, если 
исключить сезонный фактор и рассмотреть темпы роста квартал к кварталу, то российская экономика 
замедляется, это очевидно. Всё это говорит о том, что источники роста в российской экономике 
не проявляют себя, и это критично», — считает она. Напомним также, что 20 июля Президент России 
Владимир Путин встретился с лидерами думских фракций и обсудил с ними перспективы формирования 
трехлетнего бюджета, к которому Госдума приступит с началом осенней сессии. Президент подчеркнул, что 
мировая экономика переживает период «турбулентности». По мнению экспертов, Россию ждёт «вторая 
волна кризиса» уже осенью 2012 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27759.html

На Тимошенко пожаловались соседи по больнице
Харьковская Центральная Клиническая больница «Укрзализныци», где проходит лечение экс-премьер-
министр Украины Юлия Тимошенко, обнародовала открытую жалобу пациентов к лидерам оппозиции. 
Соседи Тимошенко жалуются, что им мешают постоянные митинги и присутствие депутатов возле 
медучреждения, сообщает корреспондент ИА     REX  .
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Под заявлением, как отметили в больнице, подписались 149 пациентов кардиологии, неврологии отделения 
неврозов, нейрохирургии и сердечно-сосудистой хирургии.

«от пациентов Центральной клинической больницы Укрзалізниці

Уважаемые народные избранники, мы пациенты больницы, честно говоря, не тешим себя заоблачными 
мечтами о понимании и моральности с Вашей стороны, но, не смотря на это, всё таки решили к Вам 
обратиться.

День через день — Вы — политические соратники нашей VIP-пациентки без преувеличения 
устраиваете цирковые представления в нашем медицинском учреждении.

День через день мы вынужденно становимся свидетелями Ваших политических баталий и шоу перед 
средствами массовой информации. День через день, думая только лишь про свои будущие тепленькие 
парламентские кресла, Вы закрываете глаза на то, что в этой Харьковской больнице есть ещё и другие 
пациенты. Мы, хотя и обычные работники, медсёстры, воспитатели, учителя, водители, уборщицы 
и продавцы, а не народные депутаты, но мы так же имеем право на медицинскую помощь, уважение 
к себе, покой и тишину.

К сожалению, за своими лозунгами о наведении порядка в стране, Вы не замечаете, что лично 
способствуете беспорядку.

Среди нас есть пожилые люди, среди нас есть очень больные люди которые возможно требуют намного  
больше внимания нежели пациентка, ради которой Вы организовываете публичные акции.

Поэтому мы призываем Вас побеспокоиться об обычных людях не только на словах, которые Вы 
произносите с трибуны, а и на деле.

В противном случае свою гражданскую позицию мы вынуждены будем демонстрировать на всю страну, 
а так же напишем письма, тем европейцам, которые сюда не однократно приезжали.

Кстати ни один из них не побеспокоился о проблемах простых людей ...».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27760.html

Нужны ли России бизнес-ориентированные ректоры вузов: мнения
Эксперт ИА     REX  , доктор политических наук Роман Евстифеев выражает обеспокоенность инициативами 
нового министра образования. «Что за напасти с этими министрами образования? Министр образования 
и науки РФ Дмитрий Ливанов заявил, что намерен обновить руководство российских вузов, по его мнению, 
возглавлять университеты должны новые, бизнес-ориентированные специалисты. Ничего личного. Только 
бизнес. Но и это ещё не всё. Также Ливанов отметил, что министерство будет работать над созданием 
инструментов и механизмов, которые будут позволять закрывать некачественные вузы. По словам 
Ливанова, сегодня открыть вуз в нашей стране легко, а закрыть практически невозможно. Также он отметил, 
что разрабатываются контрольно-измерительные материалы для учащихся российских университетов. 
„Чтобы мы могли прийти в любой вуз, протестировать студентов и определить качество знаний“, — заявил 
глава Минобрнауки. Час от часу не легче. Задача закрыть как можно больше вузов обретает свою 
технологию. Придёт дядя с какими-то „контрольно-измерительными материалами“, что-то измерит, 
и напишет заключение. А дяди из министерства примут мудрое решение», — отмечает эксперт.

ИА     REX  : В чём смысл назначения бизнес-ориентированных специалистов ректорами 
государственных вузов?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президента Центра моделирования стратегического 
развития:

Смысл назначения ректоров-коммерсантов только один: снять с вузов дополнительные деньги. На самых 
разных проектах, которые придут в голову таким руководителям — в том числе через «измерение» качества 
знаний. Вся, более чем двадцатилетняя, история новой России показывает, что бизнес постоянно говорит 
о предоставлении «качественных и доступных услуг населению», но в результате пакет таких услуг имеет 
только семья самого бизнесмена. Поэтому появление предпринимателей в российских вузах говорит 
о ближайшем крахе последних остатков реального образования.

Перед «измерением» знаний у студентов того или иного вуза следует измерить уровень образованности 
самих проверяющих. Нет никаких сомнений в том, что в лучшем случае 1-2% из их числа в состоянии 
написать своей рукой грамотный, связный текст. Не говоря уже о специальных знаниях, так как практически 
все дипломы в новой России куплены за деньги. Причём нет никакой разницы, как именно они куплены — 
в рамках бюджетной формы обучения или в подземном переходе, результат всё равно один.

Министерство образования, помня об уровне коррупции в нашей стране, для начала должно доказать, что 
бизнесмены не собираются зарабатывать на процессах закрытия-открытия вузов, но доказать это 
в максимально популярной и убедительной форме, так как российское общество уже не верит никому 
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и ничему.

В целом смысл акции Минобразования абсолютно прозрачен: закрыть, не мытьём так катаньем, хотя бы 
половину высших учебных заведений. Государство уже не раз заявляло в тех или иных формах, что Россия 
не нуждается в таком количестве носителей высшего образования.

Качество знаний и качество самих вузов повысится только в одном случае: когда государство отменит плату 
за высшее образование. В противном случае, уже в ближайшее время из российских вузов будут выходить 
специалисты, уровень знаний которых будет ниже, чем в 70-х годах прошлого века у советских 
пятиклассников. Поэтому не стоит заниматься глубоким анализом данной инициативы — она, как и масса 
других реформ нового времени, только ухудшит имеющуюся картину.

И пусть министр образования докажет, что это не так. Но только пусть изложит свои доводы на листе бумаги 
своей собственной рукой и под присмотром проверяющих бизнесменов.

Юрий Юрьев, политконструктор:

ВУЗы всегда вели «хозтемы» и учить их зарабатывать незачем, ВУЗы это умели ещё когда нынешние 
реформаторы в школах учились. Вопрос в том, какие хозтемы ведут ВУЗы, явные или тайные, внутренние 
или экспортные, сытные или голодные. И если вместо науки требовать от ВУЗов денег, то это подобно 
требованию денег у врачей вместо требований лечения. А потом нужно будет лечиться и никакие деньги 
не помогут. Вот так и с государственной наукой.

Если же из самого ВУЗа норовят сделать источник прибыли, то проще всего сделать из ВУЗов источники 
вымогательства, как в Украине. Но тогда нужно готовиться к резкому падению престижа ВУЗов 
и их возможностей, ведь все творческие силы пойдут сразу в коммерцию, минуя ВУЗы.

Кажется, в России придумали новый путь — шантажировать ВУЗы. Ещё непонятно, чем именно, но уже 
именно шантажировать. Как будто не существует признанных в мире методик измерения эффективности 
обучения, научной работы, взаимодействия с наукой и производством, как будто нет ни Гарварда, 
ни Техниона, ни Сорбонны. Создаётся впечатление, что ВУЗы России им в чём-то уступают. Да в той же 
«бауманке» ещё не так давно работали люди, помнившие, что адмирал Колчак на самом деле был 
изобретателем телеметрии, создав первые радиоуправляемые минные поля. Но не удивлюсь, если часть 
ВУЗов сочтут менее ценными, чем земля и недвижимость, которые они занимают. Причём сочтут люди, 
лично способные заработать стране внятных и осязаемых средств, лишь, если их запереть в клетку, вместе 
с обезьянами и показывать желающим.

У любой деградации есть показатели. Допустим, ВУЗы угробят некими тестами, не имеющими ничего 
общего с реальной наукой. Студенты станут глупее. Начнут создавать свои тесты. И по этим тестам — 
сочтут ненужными некоторых чиновников, и даже некоторые иноземные фамилии. И расставят этих людей 
у стенок, как в 1917 году и будут продолжать заниматься социальными экспериментами вместо технических, 
пока 1937 год не наступит. И после публикации этой логики, надеюсь что ВУЗы смогут научно доказать своё 
право на жизнь и реализовать его в виде выступлений общественности против разгрома технических ВУЗов.

Что же касается неких ВУЗов типа недавно ставшего знаменитым «Имени Маймонида», то создаётся 
впечатление, что под видом ВУЗа располагается гостиница, и такие вот ВУЗы-гостиницы, конечно же, нужно 
проверять и лишать бюджетной поддержки, превращая в то, чем они являются — недвижимость.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Это проявление новой свободнорыночной парадигмы. Бизнесмен теперь культурный герой, самый главный 
человек. Бизнесмены только думают, как нас кормить, одевать, а теперь им поручено думать, как учить. 
Получится из этого как в Америке — сделать подешевле, и с максимальным барышом. А это значит, для 
людей всё станет хуже и дороже.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27761.html

Путин: Новое жильё для пострадавших на Кубани будет готово к 
середине ноября
Новые дома для жителей Кубани, потерявших жильё в результате наводнения, должны быть построены 
к середине ноября. Об этом заявил президент России Владимир Путин на совещании в Геленджике 
25 июля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Глава государства напомнил, что администрации Краснодарского края совместно с федеральными 
органами власти поручено до 1 августа представить программу по переселению людей из зоны затопления 
на новые безопасные площадки.

Он подчеркнул, что «те средства, которые предусмотрены на капитальный ремонт — по 5 тысяч рублей 
на один квадратный метр, и те деньги, которые будут выделять на новое строительство, должны быть 
израсходованы с умом, быстро и эффективно».
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По словам Путина, люди должны «не позднее 15 ноября текущего года въехать или в новые квартиры, или 
в новые дома». «К этому же времени нужно закончить и капитальный ремонт», — добавил президент.

«Обращаю внимание на то, что все процедуры, связанные не только с выделением необходимых ресурсов, 
а с привлечением строительных компаний должны быть проведены быстро — в рамках закона, но быстро. 
И закон предоставляет такие возможности», — отметил Путин.

Он также поручил губернатору региона «внимательным образом следить за тем, чтобы строительные 
компании, которые будут привлечены к этой работе, естественно, получили необходимую прибыль, 
но чтобы эта прибыль не была запредельной — чтобы никто на нашей общей беде не наживался».

Чуть ранее, на встрече с жителями, эвакуированными из Крымска, глава государства также сообщил, что 
часть готовых жилых объектов имеется у Минобороны. «Мы с министром договорились, они эти готовые 
дома и квартиры готовы вам отдать, мы им дадим дополнительные деньги. У военных тоже будет всё 
нормально, потому что им новые площадки даже больше нравятся, поскольку они будут ближе к военной 
части, ближе к аэродрому», — сказал Путин.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27762.html

Путин призвал наладить по всей стране систему прогнозирования 
стихийных бедствий
Для снижения последствий стихийных бедствий необходимо налаживание систем прогнозирования по всей 
стране. Об этом заявил президент России Владимир Путин на совещании по ликвидации последствий 
наводнения в Краснодарской крае 25 июля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Ясно, что мы не можем предотвратить масштабные стихийные бедствия подобного рода: наводнения, 
землетрясения. Природа сильнее нас. Природные аномалии бывают очень серьёзными и чаще всего 
мы не в состоянии их предотвратить, но мы в состоянии их прогнозировать и уже точно обязаны сделать 
всё, чтобы свести к минимуму возможные тяжёлые последствия после таких происшествий», — сказал 
Путин.

«Нам нужно наладить соответствующую систему прогнозирования, которая в некоторых регионах России 
функционирует, и функционирует неплохо», — отметил глава государства.

В качестве примера он привёл Дальний Восток, заметив, что «после создания там системы контроля 
за землетрясениями, достаточно оперативно службы реагировали на происходившие за тем события». 
«Нужно, чтобы такие системы создавались по всей стране, в том числе и здесь, на юге страны», — 
подчеркнул Путин.

«Юг России неоднократно сталкивался с подобными событиями, правда такого масштаба не было, но тем 
не менее мы знаем, что эта зона достаточно опасная. Не вижу, чтобы здесь были предприняты 
своевременные необходимые меры по оповещению людей, по сведению к минимуму этих негативных 
тяжёлых последствий», — сказал президент.

Напомним, наводнение в ночь на 7 июля затопило порядка 7 тысяч жилых домов в Геленджике, Крымске, 
Новороссийске и ряде посёлков Краснодарского края. В регионе оказалось прервано автомобильное 
и железнодорожное сообщение, нарушены системы газо- и электроснабжения. По разным данным, 
жертвами стихии стали от 165 до 171 человека.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27763.html

Блогеры: Олимпиада-80 в Москве была успешной. Но повторится ли 
успех в Сочи?!
В 2014-м году Россия впервые принимает зимнюю Олимпиаду в городе Сочи. Но в 1980 году у СССР уже 
был опыт проведения и организации летней Олимпиады в Москве. Совсем недавно 19 июля была 
очередная 32-я годовщина открытия московской Олимпиады

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Можно ли считать успешной организацию и проведение Олимпиады-80 в 
Москве?».

Результаты опроса по теме «Можно ли считать успешной организацию и проведение Олимпиады-80 в 
Москве?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса
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Нет, это было провальное 
мероприятие

174 16%

Да, это была очень успешная 
Олимпиада

740 68%

Трудно ответить 106 10%

Свой вариант ответа 65 6%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Алексей Тронев:

На мой взгляд, как спортивное мероприятие Олимпиада-80 в Москве удалась, но как коммерческое 
предприятие — полностью провалилась. Зато Политбюро потешило своё самолюбие. Тогда ведь партии 
денег было жалко только на граждан. Народ уже тогда к Политбюро плохо относился. Над Брежневым 
в голос издевались. Настолько комичного персонажа придумать тяжело.

Людмила Левина:

Иногда я думаю, а не лучше ли просто не обсуждать умерших лидеров? Ведь как при жизни любили 
Сталина, шли в бой с его именем, плакали в день смерти — я это всё хорошо помню. А теперь ни одного 
светлого пятна на нём нет. Возьмём Ельцина. Все голосовали за него, радовались его победам, ликовали 
по поводу его побед на выборах. А сейчас — кажется, что большего врага у России не было. То же самое 
с Хрущёвым. Что это? Такая национальная черта — поливать помоями бывших руководителей, которых 
ещё недавно носили на руках? Русский народ помнит только то, что выгодно. Сейчас выгодно всё сваливать 
на Ельцина. Помню всеобщее ликование, когда он выступал. Его действительно готовы были носить 
на руках. Вся страна, не отрываясь, смотрела телевизор, когда он выступал. А когда, кажется, Егор Лигачёв 
сказал «Борис, ты неправ!» — все страна была на стороне Ельцина. Возьмите газеты тех времен, 
почитайте. Тираж газет был заоблачный.

Лиман Оразайулы:

Я проголосовал за пункт: «Да, это была очень успешная Олимпиада». Потом засомневался по поводу 
«очень». Одно могу точно сказать, тогда мы граждане СССР не думали, что она не только первая, 
но и последняя. Почему не «очень»? Вмешалась, причем, почти открыто, политика. Порой за непослушание 
нашим того времени противникам (США и некоторые страны НАТО), их представителей награждали 
медалями. Причём «судьи кто?» не нуждался в размышлениях. Запомнился бесподобное закрытие с песней 
Пахмутовой. Неужели авторы сценария предугадали, что это последний полёт медведя над той единой 
страной. Интересно, что будет через 11 лет после Сочи?

Нина Догаева:

Я не антисоветчик, люблю СССР. Но считаю Олимпиаду-80 больше бедствием для страны, нежели 
праздником. Хорошо помню этот год. Именно в 1980 году появились в нашем городе пустые прилавки, когда 
даже нельзя было купить сливочного масла, а за сметаной были огромные очереди. Продукты подорожали 
почти в 2 раза именно после олимпиады — 80. Помню, как мы с мамой лепили вареники с картошкой 
и заправляли растительным салом. Обычно мы покупали в магазине канадскую муку за 46 копеек кг. 
Но в те времена хорошую муку купить было невозможно. Хлеб тогда наш хлебозавод пёк просто ужасный, 
но и за ним были очереди. Папа в тот год ездил в Ригу через Москву. На обратном пути набрал там как раз 
упомянутой салями, сервелата, разных копчёностей, да по дороге домой на Байкале купил омуля копчёного. 
Помню, какой это был праздник для нас. Страна долго «зализывала раны» после Олимпиады-80. 
В те годы я, как и многие, гордилась масштабностью: смотрели трансляции, радовались победам наших 
спортсменов. Олимпиаду провели, буквально ободрав народ. Это я так вижу сейчас. К сожалению.

Когда папа приехал из Москвы, он рассказывал с восхищением о том, что там происходило, и мы, как люди, 
которые гордились страной, радовались, а продуктовые заморочки воспринимали как временные трудности. 
Это сейчас, с высоты возраста я понимаю, что за мероприятие красивое и помпезное страна заплатила 
слишком много. Надо соразмерять желания с реальностью. Мы тогда вроде утёрли нос всем — по красоте 
и размаху олимпийский праздник был, возможно, лучшим. А вот что нас ждёт с олимпиадой в Сочи. 
Сможем ли мы её потянуть? И на какие шиши её будут проводить? С народа взять уже нечего, а у кого 
есть — не отдадут.

Борис Эпштейн:

Все крупные спортивные мероприятия для страны-организатора убыточны и сейчас. Страна — организатор 
получает в основном только деньги от сервиса. Пример — деньги за билеты на стадионы Евро 2012 — 90% 
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в казну УЕФА. А на чём же ещё зарабатывать? С Олимпиадой-то же. Разница — деньги забрала не УЕФА, 
а МОК. Это не зависит от того капстрана или соцстрана. Расходы на безопасность после мюнхенской 
Олимпиады в ФРГ — огромные во всех странах-организаторах. Англичане говорят, что расходы 
на безопасность чуть ли не вдвое больше, чем на строительство и модернизацию спортобъектов. Любое 
крупное спортмероприятие окупается потом — эксплуатацией спортивных объектов и инфраструктуры, 
построенных к этому мероприятию. В этом смысле Олимпиада-80 на сегодняшний день давно с огромной 
прибылью — сколько проведено спартакиад, чемпионатов мира и Европы по все видам спорта. 
Туркомплексы, построенные к Олимпиаде, никогда не пустовали. В 80-м, сразу после Олимпиады, был 
по профсоюзной путёвке в туркомплексе Измайлово — обслуживание даже для нас, простых советских 
граждан, было на высочайшем уровне. А Запад — он и сейчас паскудит: пытался то забрать Евро-2012 у 
Украины, то пугал своих болельщиков Украиной. Чем и нанёс определённый финансовый ущерб оной. 
А ведь Украина провела свою часть Евро по высочайшему классу. Сейчас развернули компанию против 
чемпионата мира по хоккею в Белоруссии. Просто у Запада слова всегда расходятся с делами.

Павел Михайлюков:

Олимпиада-80 изменила представления у многих граждан, кто сумел побывать на ней, сквозь запреты 
пребывания в Москве и направления поездов в обход Москвы, такое впечатление, что Москва только для 
избранных. В период Олимпиады-80 было всё то, что нужно человеку для жизни: радость побед, общение, 
культура во всём и самое главное красивые упаковки с едой, по сравнению с тем, когда черную икру 
отвешивали на упаковочную бумагу в пивных ларьках, черпая её доской от ящика. Мне удалось побывать 
на Олимпиаде-80 и почувствовать коммунизм наяву, но после неё вернуться к обыденной жизни, 
напоминающей пустые полки за небольшие деньги или заваленные полки красивыми упаковками 
за большие деньги. Олимпиада-80 показала всему миру русский народ, с которым можно вести спортивную 
борьбу и который трудно победить!

Добавим, что опрос проводился с 20 по 24 июля. В нём приняли участие 1085 блогеров, оставивших 215 
комментариев по теме опроса.

Напомним, что в 1980-м году соревнования проходили не только в Москве, но и в Таллине, Киеве, 
Ленинграде, Минске, Мытищах. Но основные соревнования проводились в столице страны. После 
Олимпиады осталось много прекрасных спортивных сооружений, без которых трудно представить 
современную Москву: «Олимпийский», реконструированные «Лужники», «Гребной канал и велотрек 
„Крылатское“, конноспортивный комплекс в Битцевском парке. Появился аэропорт Шереметьево-2», 
гостиницы «Космос», «Турист», «Салют», Олимпийская деревня. Прессу порадовали Олимпийским 
телецентром в Останкино и зданием главного пресс-центра Олимпиады (ныне там работают РИА «Новости» 
и Союз журналистов).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27764.html

Власти Крымска сфальсифицировали документ о введении режима ЧС
Следственный комитет установил, что документ о введении чрезвычайной ситуации в связи с выпадением 
обильных осадков в Крымске был оформлен задним числом. Об этом сообщил глава ведомства Александр 
Бастрыкин на совещании по ликвидации последствий наводнения в Краснодарском крае, которое 25 июля 
провёл президент Владимир Путин.

«Тот документ, который нам потом приводили в администрации города, — решение номер 14 об объявлении 
режима чрезвычайной ситуации, связанное с выпадением обильных осадков, — мы постановили, что оно 
сфальсифицировано», — сказал Бастрыкин.

Он пояснил, что никакого решения в ночь с 6 на 7 июля не принималось. «Мы по компьютеру установили, 
что это решение было выпущено в 6 утра 7-го числа, когда большинство людей уже погибли», — сказал 
глава Следственного комитета.

Также, по его словам, документально установлено, что из 60 тысяч крымчан предупреждение 
о надвигающейся опасности получили лишь 50 человек — жители той части города, в которой работала 
автоматизированная система оповещения.

Как сообщало ИА     REX  , 22 июля оперативники задержали мэра Крымска Владимира Улановского, 
бывшего главу Крымского района Василий Крутько и исполнявшего обязанности руководителя управления 
по предупреждению чрезвычайных ситуаций и гражданской защиты Крымского района Виктора Жданова.

Они подозреваются в совершении преступления, предусмотренного частью 3 статьи 293 УК 
РФ «Халатность, то есть ненадлежащее исполнение должностным лицом своих обязанностей 
вследствие небрежного отношения к службе, повлекшего по неосторожности смерть более двух лиц».

Напомним, наводнение в ночь на 7 июля затопило порядка 7 тысяч жилых домов в Геленджике, Крымске, 
Новороссийске и ряде посёлков Краснодарского края. В регионе оказалось прервано автомобильное 
и железнодорожное сообщение, нарушены системы газо- и электроснабжения. По разным данным, 
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жертвами стихии стали от 165 до 171 человека.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27765.html

В МИД РФ указали послу Сирии на недопустимость угроз применения 
химического оружия
Спецпредставитель президента России по Ближнему Востоку, замминистра иностранных дел Михаил 
Богданов в ходе встречи с послом Сирии в Москве Риядом Хаддадом указал на недопустимость каких-
либо угроз применения химического оружия. Об этом 25 июля сообщает пресс-служба российского МИД, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В ходе беседы обсуждалось развитие ситуации в Сирии и вокруг неё. Михаил Богданов в предельно ясной 
форме изложил российскую позицию о недопустимости каких-либо угроз применения химического оружия 
и необходимости для Дамаска неукоснительного соблюдения своих обязательств по Женевскому протоколу 
1925 года», — говорится в сообщении.

На пресс-конференции в Дамаске 23 июля представитель МИД Сирии Джихад Макдеси заявил, что власти 
страны не используют никаких химических или других нетрадиционных видов оружия для решения 
конфликта внутри страны, но не исключают их применения в случае иностранной агрессии.

Данные высказывания вызвали активную реакцию на Западе. Так, президент США Барак Обама напомнил 
сирийскому президенту Башару Асаду об ответственности в случае применения химического оружия, 
а также неизбежности возмездия за этот шаг. «Учитывая запасы находящегося в распоряжении сирийского 
режима химического оружия, мы хотим, чтобы Асад и его окружение знали — мир смотрит на них, и они 
должны будут ответить перед международным сообществом и США в том случае, если они совершат 
трагическую ошибку, применив химическое оружие», — заявил Обама.

В российском МИД, в свою очередь, напомнили, что Сирия не имеет права использовать химическое 
оружие, поскольку в 1968 году ратифицировала Женевский протокол 1925 года, запрещающий применение 
удушливых, ядовитых или других подобных газов как средств ведения войны. «Российская сторона исходит 
из того, что сирийские власти и впредь будут неукоснительно придерживаться взятых на себя 
международных обязательств», — заявили в Москве.

Сообщается, что в ходе встречи с послом спецпредставитель президента также «вновь акцентировал 
российские принципиальные подходы в пользу мирного урегулирования сирийского кризиса на основе 
выполнения всеми сторонами плана спецпосланника ООН и ЛАГ Кофи Аннана и решений „Группы 
действий“ по Сирии, выработанных 30 июня в Женеве».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27766.html

Вопрос об идеологии сегодня – это вопрос о власти: Иван Фомин
В последние несколько дней в российском медиа-пространстве активно обсуждается тема вдруг ставшего 
явным «дефицита идеологий» в российской политике и в российском госуправлении. То, что эта тема стала 
активно  обсуждаться,  говорит,  на мой  взгляд,  о переходе  проблемы  в принципиально  новую  стадию — 
распад  общего  смыслового  и идеологического  поля  в РФ  стал  настолько  явным,  что  тема  перешла 
из разряда  теоретических  в разряд  остро-политических.  Распад  этой  общей  концептуальной  и идейно-
смысловой  рамки  в РФ  переходит  в ту фазу,  когда  конкурирующие  и антигосударственные  идеологии, 
наконец,  стали  приобретать  силу  реальных  политических  факторов,  материализуясь  в протестные 
и сепаратистские  течения,  в теракты,  как  в Казани,  и в общий  неуправляемый  политический  кризис 
в федеральном центре.

В головах у людей,  принимающих решения и подготавливающих эти решения,  видимо,  наконец,  эти две 
проблемы —  отсутствия  планомерной  интеллектуальной  и идейно-смысловой  работы  с политическим 
полем, и распад механизмов контроля над этим полем, — стали складываться, наконец, в единую картину, 
что не может не радовать, ибо, лучше поздно, чем никогда, тем более, что и отступать дальше некуда.

Поэтому,  конечно,  я считаю,  что  вопрос  о кризисе  идеологий  в современной РФ,  это  сегодня —  один 
из самых  актуальных  и острых  политических  вопросов,  и его  необходимо  рассматривать  в нескольких 
ключевых аспектах.

Есть ли  у России  в целом  сегодня  хоть  какая-то  идеология?  С одной  стороны  некоей  осознанной, 
сознательно  выработанной  и при  этом  инструментальной,  практической  идеологии  сегодня  у России, 
конечно, нет, и это очень прискорбно, так как это, как ни парадоксально, ограничивает именно практическую 
государственную работу на всех уровнях.  Отсутствие стратегических целей и задач парализует в первую 
очередь  практическую  государственную  работу,  и превращает  её в хаотическое  броуновское  движение, 
в котором на первый план выходят личные стратегии мелких честолюбий и личных обогащений — вот вам 
первый  и самый  главный  урон  и ущерб  для  государства  от отсутствия  государственной  идеологии.  Нет 
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общей рамки, общего понимания целей и задач, направления движения, куда мы идём? Что нам делать 
на евразийском  пространстве,  мы строим  Евразийский  Союз  или  уже  «проехали»,  как  это  сейчас 
называется?  Что  нам  делать  с национальными  республиками,  где  как  на дрожжах  растёт  местная 
коррумпированная этнократия, местные национализмы и сепаратизмы? Что нам делать с Москвой, которую 
как мощным потоком залило различными идейно-политическими течениями и процессами, о существовании 
которых  власти  до последнего  времени  не имели  никакого  представления,  несмотря  на все  эти  сотни 
социологических замеров и прочее? Что нам делать в сфере внешней политики? Мы будем строить некий 
«русский  мир»  вокруг  России,  будем восстанавливать  свои  позиции  в мире,  или  нам  это  не актуально, 
и мы спокойно сдаём всё США и региональным лидерам, таким как, например, Турция, Иран и т.д.? У нас 
нет идей, нет стратегии, нет ориентиров для движения, и я очень рад, что это, наконец, стало проблемой, 
если не для самих властей, то хотя бы уже для ряда околовластных экспертов и наблюдателей.

При этом тотальном дефиците общегосударственной идеологии у нас параллельно существует,  конечно, 
и некая стихийная, неосознанная идеология элит, как некий комплекс идей и представлений, которым всё-
таки  руководствуются  люди,  определяющие  политику  государства.  Здесь  можно  говорить  о некоей 
неосознанной квазиидеологии правящего класса,  которая представляет собой довольно странную смесь 
из либеральных  проевропейских  и прозападных  представлений,  представлений  о России,  как  некоем 
обществе переходного периода, как о некоем недогосударстве, недостроенном государстве, находящемся 
на переходе  от «советского  тоталитарного  кошмара»,  как  они  это  называют,  к некоему  «передовому 
западному обществу», которое также во многом уже существует не в реальности, а в головах этих наших 
российских адептов подобной идеологии.  Недаром институт Гайдара называется «Институт переходного 
периода».

Это  идеология  перестройщиков  первой  волны  и младореформаторов  90-х,  которая,  с некоторыми 
изменениями, дожила и до наших дней, и нужно признать, до сих пор является господствующей системой 
представлений у значительной части наших элит, особенно у финансово-либеральных, у бизнес-элит и т.д.

При этом необходимо отметить, что особенно представители этой либеральной идеологии, этой системы 
ценностей  влиятельны  в экспертной  и медиа-среде,  они  контролируют  подавляющее  большинство 
влиятельных  СМИ,  экспертных  и аналитических  центров,  институтов,  теоретических  журналов 
и издательств и т.д. Таким образом, эти либеральные очень влиятельные идеологические игроки до сих пор 
задают и даже диктуют в России интеллектуальную моду,  а также моду и повестку дня и в медиа-среде, 
и таким образом пользуются значительным влиянием, как на политическую сферу, так и в целом, во многом 
определяют интеллектуальный, информационный и общественный климат в РФ.

Также  необходимо  отметить,  что  данные  неолиберальные  или  даже  ультралиберальные  взгляды,  или 
идеологии,  разделяет  и большинство  представителей  крупного  бизнеса  в РФ,  что  обеспечивает  данной 
либеральной идеологии и медиа-среде существенную финансовую поддержку, как через различные фонды 
и институты, так и через прямое финансирование и контроль над ведущими российскими СМИ.

Если говорить далее об идеологии российского правящего класса, то в нулевые годы к этой классической 
неолиберальной  идеологии  горбачёвско-ельцинского  периода  добавилось  значительное  влияние  новой, 
квазипатриотической идеологии,  характерной для  многочисленных выходцев  из разного  рода спецслужб 
и силовых  структур,  наводнивших  госорганы  в этот  период.  Это  довольно  интересная  смесь  из военно-
державного  патриотизма,  неких  общих  социальных  представлений  посткоммунистического  характера 
и переосмыленного  в ельцинские  годы  православия,  часто  с некой  примесью  стихийного же  русского 
национализма.  При  этом  необходимо  отметить,  что  в сознании  этих  силовиков-патриотов  данная 
православно-государственническая  идеология  каким-то  загадочным  образом  сочетается  с либерально-
экономическими воззрениями, они так же стремятся попасть на «благословенный Запад», мечтают о том, 
когда будут жить в «нормальной стране» и пр.

Кроме того,  эти  элитные  группы в разной степени  затрагиваются  и теми идеологическими  тенденциями 
и процессами,  которые  развиваются  сегодня  в других  сегментах  общества —  и уже  упомянутыми 
клерикальными, как православными, так и исламскими, и различными националистическими идеологиями, 
которые сегодня заметно активизируются как в регионах, так и в федеральном центре. При этом речь идёт 
о национализмах как окраинных, так и, условно говоря, великорусских.

При этом также нужно отметить, что базовым фундаментом, объединяющим оба крыла ныне действующих 
элит,  и либералов  гайдаровско-ельцинского  призыва,  и путинских  православных  силовиков-патриотов 
и региональных  этнократов,  является  бесспорный  приоритет  личных  интересов  над  общественными. 
Возможно, это звучит банально, но так и есть, — как говорил Дон Корлеоне, «проблема в том, что все наши 
люди бизнесмены», — это же он мог бы сказать и о нынешних политических элитах.

При этом нужно отметить,  что активную роль на идеологическом поле РФ играют и различные внешние 
факторы, — различные иностранные институты, фонды, СМИ, общественные и религиозные течения как 
светского, так и религиозного характера. Это происходит в связи с тем, разумеется, что само российское 
государство целенаправленно работой с собственным российским идеологическим полем не занимается, 
и даже часто не признаёт его существования в принципе, не признает того, что это проблемное смысловое 
поле существует, и с ним необходимо работать.
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Таким  образом,  общая  картина  складывается  довольно  запутанная  и безрадостная 
и характеризуется следующими ключевыми признаками:

1.  Наличие  крайне  запутанной  и хаотической  картины,  конгломерата  различных  неосознанных 
квазиидеологий  на том  месте,  где  должна  формироваться  осознанная  государственная  системная 
и долгосрочная идеологическая политика;

2.  Крайне архаичные представления большинства  госчиновников об идеологии как  о некоем вульгарном 
устаревшем  марксизме,  а не как  о совокупности  современных  технологий  и программ  по работе 
со смысловым, идейно-политическим, интеллектуальным, ценностным полем страны;

3. Отсутствие представление о современном мировом опыте в данной сфере, об основных характеристиках 
организации подобных процессов на современном уровне;

4.  Отсутствие  анализа  как  существующего  ныне  в России  идейно-политического  пространства,  так 
и мировых практик работы на этом пространстве;

5.  Активная  экспансия  различных  антигосударственных  и конкурирующих  идеологий  самого  различного 
характера: региональных, националистических и этноцентрических, агрессивно-религиозных, архаических, 
внешних западных и восточных влияний и т.д.;

6.  Активное  проникновение  на идеологическое  пространство РФ различных внешних  игроков:  западных, 
восточных, региональных и иных;

7.  Как  следствие —  глубокий  кризис  идеологий  и идеологической  работы  в РФ,  переходящий  на наших 
глазах в кризис общественно-политический.

Таким образом,  можно  сказать,  что  вакуум  идеологий  в сегодняшней РФ достиг,  по-моему критического 
уровня,  единое  смысловое  пространство РФ  рассыпается  на глазах,  растаскивается  на части  во всех 
возможных  направлениях — от различных  «религиозных ренессансов»  до «ренессансов»  национальных, 
территориальных,  цивилизационных  и всех  прочих.  Кризис  идеологий  в сегодняшней РФ  достиг  такого 
уровня,  что на наших глазах стал политическим и геополитическим фактором,  вопросом выживания для 
современной России.

Попытки  заместить  системную  идейно-смысловую  работу  отдельными  тезисами  и набросками,  как  это 
произошло  в так  называемых «Программных материалах Путина»,  привели лишь к увеличению запроса 
на подлинную  государственную  идеологию,  организованную  как  совокупность  долгосрочных  программ, 
механизмов  и процессов.  Поскольку же  реальной  работы  после  этих  предвыборных  деклараций 
не последовало,  то и разочарование  и запрос  на реальные  идеологии  выросли  даже  сильнее,  чем  это 
произошло бы в том случае, если бы этих статей вовсе не было.

Это  разочарование  и этот  запрос  на общую  идею развития  страны,  условно  говоря,  раздвоился  между 
Болотной и Поклонной, и сегодня мы вновь оказались в ситуации стратегического выбора, как и в конце 80-х 
годов. И крайне примечательно, что и сегодня опять, как и при первой Перестройке, политический вопрос, 
т.е.  вопрос о власти,  ставится именно как  вопрос идеологический:  об общих целях и условиях развития 
страны, какая нам нужна страна, и каким путём мы придём к этой цели.

Этот  системный  запрос  в свою  очередь  подталкивается  из регионов,  с окраин,  как  национальных,  так 
и социальных,  где  местные  национализмы,  сепаратизмы  и экстремизмы  также  постепенно  дорастают 
до уровня, несовместимого с дальнейшим существованием России как единого государства.

Таким  образом,  на мой  взгляд,  сегодня  этот  идеологический  вопрос,  эта  ключевая  дилемма  ставится 
следующим образом: не за Путина,  за власть или против Путина и соответственно, против власти, а так: 
новый либерализм с явным националистическим уклоном (не хочу пока говорить фашизм,  но дело явно 
идёт  к этому)  и продвигаемая  этими  силами  Перестройка—2,  дальнейший  раздел России  и «вхождение 
в мировое  сообщество»  через  «строительство  ряда  национальных  государств» —  или  возрождение 
мощного светского наднационального социального государства на всём пространстве Северной Евразии, 
мощный интеграционный проект, требующий огромной концептуальной, социальной и политической работы.

Путин начала 2000-х и Путин начала 2012 года как бы намекал нам, что он является горячим сторонником 
данного  проекта, —  проекта  реализации  нового  масштабного  интеграционного  проекта  на евразийском 
пространстве, но, как было отмечено выше, дальше деклараций дело, к сожалению, не пошло.

И,  конечно,  реализация  подобного  проекта  немыслима  без  формирования  новой  идеологии,  идеологии 
развития, нового общегосударственного и даже межгосударственного проекта. Пока власть не идёт в этом 
направлении,  и можно  понять  почему,  ведь  данная  серьёзная  смена  парадигмы,  постановка  мощных 
интеграционных  задач  повлечёт  за собой  целый  спектр  идеологических,  политических,  социальных 
и экономических  последствий,  на что  Путин  видимо,  пока  не решается.  Одним  из видимых  и явных 
следствий этой необходимой смены парадигмы неизбежно должна будет стать масштабная зачистка элит, 
во всех сферах,  от идеологии и госуправления до экономики.  Видимо,  на это Путин пока пойти не готов, 
но другого выхода просто не существует.
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Поэтому  вопрос  сегодня  состоит  не в том,  чтобы  поддержать  в разворачивающейся  идеологической 
и политической борьбе «путинских» или «антипутинских», а в том, чтобы разработать и поддержать одну 
из выше  обозначенных  концепций  развития  страны,  контуры  которых  сегодня  проступают  всё  более 
отчётливо.

Власть  сегодня  явно  выпадает  из данной  повести  дня,  вот  в чём  сегодня,  на мой  взгляд,  состоит 
особенность  её «идеологического  и смыслового  поведения» —  она  «ни при  чём»,  и никак  не участвует 
в этих  центральных  идеологических  и политических  процессах  и дискуссиях,  она  фатально  опаздывает 
и упускает один шанс за другим, чтобы, наконец, активно вмешаться в ситуацию и вернуть себе контроль 
над  этой  ситуацией.  И даже  присказка  про  «жареного  петуха»  в её случае  явно  не работает,  петух  это 
клюнул уже не раз и не два, но никакого оживления и прихода в сознание это не вызвало, возможно уже 
слишком поздно, возможно и так.

Поэтому, мне кажется, всё идёт к тому, что уже ближайшая осень выдвинет новых игроков на обоих выше 
означенных флангах,  при дальнейшем параличе и деградации действующих ныне элит.  Таким образом, 
если  ныне  действующие  власти  постановка  и решение  вопросов  по существу,  центральным  из которых 
сегодня  является  вопрос  контроля  над  идейно-политическим  полем  страны,  не интересует,  то есть  все 
основания полагать, как говорил один литературный персонаж, что эти вопросы будут решаться без участия 
тех игроков, которые по инерции продолжают сегодня считать себя властью.

эксперт ИА     REX  , философ, шеф-редактор журнала «Сократ» Иван Фомин

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/27767.html

Великобритания не пускает Лукашенко на Олимпийские игры
Посольство Великобритании в Минске подтверждает информацию об отказе президенту Белоруссии 
Александру Лукашенко в аккредитации на Олимпийские игры, которые пройдут с 27 июля по 12 августа 
в Лондоне. Об этом 25 июля сообщают белорусские СМИ.

Как пояснили журналистам в дипмиссии, Лукашенко входит в число лиц, которым запрещён въезд 
на территорию ЕС в связи с его участием в «нарушении международных стандартов во время 
президентских выборов в Белоруссии 19 декабря 2010 года». При этом в посольстве подчеркнули, что 
запрет продолжит действовать во время проведения Олимпийских игр, и данное решение меняться 
не будет.

Отметим, что в Международном олимпийском комитете и Оргкомитете лондонской Олимпиады опровергают 
сообщения о том, что белорусскому президенту отказано в получении аккредитации. Как сообщили 
спортивные чиновники, приглашения на игры отправлены всем главам государств, а решение о том, кто 
может находиться на территории страны, проводящей Олимпийские игры, а кто нет, принимают местные 
власти.

В администрации президента Белоруссии информацию об отказе Лукашенко в аккредитации пока 
не комментируют.

Напомним, сообщение о том, что белорусский руководитель не сможет посетить Олимпиаду в Лондоне, 
24 июля опубликовал в своём микроблоге в Twitter президент Олимпийского комитета России Александр 
Жуков. При этом он сообщил, что решение о отказе в аккредитации принято именно оргкомитетом 
Олимпиады, и посетовал, что организаторы отказались следовать «олимпийскими ценностями 
и традициями».

Президент Александр Лукашенко возглавляет также Национальный олимпийский комитет Белоруссии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27768.html

Премьер-министру Киргизии напомнили о задолженности перед 
Россией
Киргизская пресса комментирует итоги визита премьер-министра Омурбека Бабанова в Москву, где 
он провел встречи со своим российским коллегой Дмитрием Медведевым, вице-премьером Аркадием 
Дворковичем, губернатором Подмосковья Сергеем Шойгу, руководством фонда «Сколково». Среди 
затронутых сторонами вопросов местные СМИ более всего заинтересовались двумя: перспективами 
строительства ГЭС «Камбар-Ата-1» и Верхненарынского каскада, а также проблемой киргизского долга 
перед Россией.

Вице-премьер киргизского правительства Джоомарт Оторбаев заявил, что в вопросе строительства ГЭС 
«развитие идёт поступательно, лёд тронулся». При этом он не уточнил, какова будет доля России в будущих 
энергообъектах, этот вопрос долгое время был камнем преткновения в переговорах энергетиков двух стран. 
Тем не менее, стороны намерены выйти на подписание договора по ГЭС к сентябрю 2012 года. 
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Ориентировочная стоимость проекта — 4 млрд долларов, строительство продлится не менее трёх лет.

Встреча Бабанова и Медведева, на которой российский премьер поднял вопрос о госдолге, вызвала бурную 
реакцию в киргизской прессе. Вот как комментирует содержание этой беседы обозреватель агентства 
АКИpress: «Глава российского правительства сразу взял быка за рога: «я считаю, что нам нужно 
сконцентрироваться на некоторых достаточно сложных вопросах, включая вопрос государственной 
задолженности».

По мнению журналиста, «на Бабанова в Москве просто „наехали“ и другого слова никак не подберёшь». При 
этом он обращает внимание на два положительных момента в позиции Москвы. «Во-первых, вопрос 
урегулирования внешнего долга говорит о том факте, что рычагов давления у неё не так уж и много (сюда 
надо добавить экспортные пошлины на ГСМ и трудовых мигрантов, эффективность которых 
противоречива). Во-вторых, отказ Москвы выполнять договор от 2008 года в крайнем случае может 
подтолкнуть Бишкек на расследование истории образования этого долга (напомним, 132 млн долларов 
были образованы во время нахождения Кыргызстана в советской рублёвой зоне). На остальные $300 млн 
Москва купила Бакиева, чтобы он мог до конца своих дней править на нашей земле со своим сыном. 
Поэтому, когда Медведев сегодня сказал, что „эта задолженность не конкретных лиц, а государства 
Кыргызстан“, он не совсем прав».

На сегодня долг Киргизской Республики перед Россией составляет 493 млн долларов. В 2008 году в рамках 
так называемого «пакетного соглашения» Россия предоставила Киргизии грант в размере 150 млн долларов 
и 300 млн долларов льготного кредита, выплата которого должна была начаться в 2015 году и закончиться 
к 2055 году. Кроме того, Россия обязалась списать КР долг в размере 180 млн долларов, но не списала. 
Причина отказа России от выполнения этой части пакетного соглашения долго оставалась секретом 
Полишинеля, и только после недавних откровений американского посла в РФ Майкла Макфола в прессе 
открыто заговорили о том, что все дело в авиабазе «Ганси», которую президент Бакиев обещал вывести, 
но оставил под вывеской центра транзитных перевозок «Манас».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27769.html

В Белоруссии предстоят новые повышения тарифов на услуги ЖКХ
В следующем году в Белоруссии продолжится рост тарифов на услуги ЖКХ. Об этом 25 июля сообщил 
замминистра экономики республики Александр Ярошенко, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По его словам, в 2013 году уровень возмещения населением реальных государственных затрат на услуги 
ЖКХ планируется довести с действующих 15% до 35%.

Последнее повышение тарифов на ЖКХ в республике было осуществлено 1 июня текущего года. Стоимость 
услуг выросла в среднем на 8% по сравнению с действовавшими тарифами. Ожидается, что до конца года 
тарифы возрастут ещё примерно на столько же.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27770.html

Прокуратура предостерегает оппозицию от проведения шествия в 
Москве
Прокуратура ЦАО Москвы узнала о планах проведения 26 июля несанкционированного шествия 
по бульварам перед разрешённым властями митингом в Новопушкинском сквере. Об этом сообщает пресс-
служба Генпрокуратуры, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«По поступившим в прокуратуру города Москвы сведениям, 26 июля гражданскими активистами 
на Никитском бульваре с 18 до 19 часов планируется сбор участников протестной акции, которыми 
в дальнейшем с 19 до 20 часов предполагается провести шествие по маршруту Никитский бульвар — 
площадь Никитские ворота — Тверской бульвар — Новопушкинский сквер Пушкинской площади», — 
говорится в сообщении.

В прокуратуре напоминают, что правительством Москвы согласовано только проведение митинга 
в Новопушкинском сквере с 19 до 22 часов.

«В целях недопущения возможных нарушений прокуратура Центрального АО направила предостережения 
о недопустимости нарушения закона организаторам акции Руслану Садчикову, Марии Доброхотовой, 
Вадиму Мощалкову и Сергею Решетину», — сообщают в надзорном ведомстве.

Акция в Новопушкинском сквере, санкционированная мэрией, проводится «Комитетом 6 мая» в поддержку 
арестованных по делу о беспорядках на Болотной площади. Изначально организаторы рассчитывали 
провести шествие по бульварам, однако получили отказ в мэрии. Отметим, что представители комитета уже 
заявили журналистам, что намерены провести мероприятие в рамках закона и не сопровождать его какими-
либо несанкционированными акциями.
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Выпуск от 26.07.12

Согласованное количество участников митинга — до 1,5 тысячи человек. Как сообщили в пресс-службе 
столичного управления МВД, проход на мероприятие будет осуществляться через семь рамок 
металлодетекторов со стороны Сытинского переулка. Общественный порядок и безопасность граждан 
во время митинга будут обеспечивать около 150 сотрудников московской полиции и дружинников.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27771.html

Медведев обсудил подготовку бюджета с лидерами думских фракций
Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев провёл 25 июля отдельные встречи с руководителями 
парламентских фракций, обсудив с ними вопросы подготовки бюджета на 2013 год. Об этом сообщает 
пресс-служба правительства, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Уточняется, что предметом обсуждения в ходе встречи премьера с главой фракции «Единая Россия» 
Андреем Воробьёвым было также строительство дворцов спорта на островах Кунашир и Шикотан, 
которое находится на контроле у партии «Единая Россия». Воробьёв проинформировал Медведева о том, 
как идёт сооружение этих объектов.

На встрече с председателем КПРФ Геннадием Зюгановым, помимо вопросов подготовки бюджета, 
обсуждался также закон об образовании, который планируется рассмотреть на заседании правительства 
в четверг для последующего внесения в Госдуму.

В ходе встречи премьера с лидером ЛДПР Владимиром Жириновским отдельно были затронуты вопросы 
строительства жилья для военнослужащих и развития Дальнего Востока.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27772.html
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